

# EL FARO

Año VI. -- Número 1.328

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 26 de enero de 1939

## Soldados de FRANCO

## en calles de Barcelona

### LA IMPORTANTISIMA CIUDAD DE TARRASA ESTA YA ATENAZADA

SE HAN OCUPADO, TOTALMENTE, ESPLUGAS Y HOSPITALET, ARRABALES DE BARCELONA. -- EN SAMPEDOR SE HA COGIDO INTACTA UNA FABRICA DE BOMBAS DE MANO, Y DE ESTAS TRES MIL RECIEN TERMINADAS

### En Sans y Sarriá, barriadas del Municipio barcelonés

Sevilla, 25. -- Los nacionales llegaron anoche al barrio de Sans, que dista un kilómetro. Una División trata de envolver a Barcelona por el Oeste, para lo cual se lanza sobre la barriada de Sarriá.

#### BARCELONA VA QUEDANDO INCOMUNICADA

París, 25. -- Noticias de varios puntos de la frontera dicen que han quedado totalmente interrumpidas las comunicaciones telegráficas y telefónicas con Barcelona y demás ciudades catalanas. (Agencia Española).

### Moneda de plata

La moneda española de plata va a ser objeto de reacuciación para que en lo sucesivo ostente los símbolos propios del nuevo Estado. A este fin, la moneda antigua de plata quedará privada de curso legal a partir del próximo día 20 de Febrero, después de cuya fecha carecerá de poder liberatorio. Los tenedores de monedas de plata residentes en la España Nacional y territorios españoles de África deberán cambiarlas por billetes del Banco de España antes del día 28 de Febrero próximo, en cualquier establecimiento bancario español o Caja de Ahorros. En los pueblos donde no haya establecimientos de crédito, el cambio de la moneda de plata se realizará por los Ayuntamientos de cuenta de los vecinos en el Banco o Caja de Ahorros más próximos.

### Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

#### AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES

En el día de hoy ha continuado la maniobra de nuestras tropas que han logrado pasar el río Llobregat en todo su curso bajo y han alcanzado y pasado también en algunos puntos, la línea de la Riera del Rubí, hallándose envuelta, a media tarde, la importante ciudad industrial de Tarrasa, por el norte y por el sur.

En el sector norte, en el que ayer se ocupó la población de Solsona, ha quedado dominada la carretera de Solsona a Manresa, habiéndose además ocupado Avellanosa y el pueblo de Bergut, al suroeste de Cardona.

En los otros sectores se han ocupado los pueblos de Rubí y Castellbisball y varias posiciones importantes.

Aumenta incesantemente el número de prisioneros y presentados enemigos, destacándose cada vez más la importancia del desastre de los rojos, constantemente derrotados en todos sus intentos de resistir nuestro avance.

Sigue siendo muy grande el número de muertos y el de material que los rojos abandonan y son recogidos por nuestras fuerzas.

Después de dada la ampliación del Parte de ayer se recibió la noticia de que en Extremadura el número de muertos del enemigo en el episodio del copo de tres de sus batallones, no fué de trescientos, sino de setecientos, siendo aproximada-

mente igual el número de prisioneros.

#### AMPLIACION

En Cataluña, además de los pueblos mencionados en el Parte anticipado, se han ocupado hoy, en el sector norte, los de Lladurs, Mobtpoll, Oliana, Boxolls, Caddona, Clariana, Llobera y Freixenet, y las posiciones del vértice Carrasque, Toxal de Cantón, vértices Butrié y Remy y las alturas de Rubirás.

En el sector central, los pueblos de Sampedor, Olesa de Montserrat y Valdecaballs, y las posiciones de Troella de Galls, Casa del Lago y vértice Hospicio, y en el sector sur, los pueblos de Papiols, Molins del Rey, Arrabals, Esplugas, Hospitalet y otros, algunos de ellos arrabales de Barcelona y las posiciones de los vértices Camps Puchol, Las Guardias y Valls. Cota 376, al sur de Valviduesa y muy próxima a este pueblo y vértice San Pedro Mártir.

Los prisioneros hechos hoy pasan de mil ciento. Se han cogido muchos muertos de los rojos y abundante armamento y material y se ha destruido al enemigo un tren blindado.

En el pueblo de Sampedor se ha encontrado una fábrica de material de guerra y granadas de mano, de las que se han recogido tres mil.

En Extremadura, sector del Guadarranque, atacó el enemigo durante

(Pasa a la página 2)

### Parece ser que los tripulantes del avión nacional perdido, según el Parte Oficial se han salvado

Habana, 26. Un despacho procedente de Orán comunica que han sido recogidos en alta mar cinco naufragos que han resultado ser los tripulantes de un avión militar de la armada aé-

rea de la España Nacional. Manifiesta el mencionado comunicado que según declaraciones de los naufragos, estos perdieron el rumbo a causa de una intensa niebla.

## A LAS 4

## DE LA MADRUGADA

Sarriá... Sans... ;pero esto ya es Barcelona! Sarriá se halla tan unido por la edificación urbana a Barcelona que desde el año 1917 dejó de ser Ayuntamiento independiente, para ser incorporado, como una barriada más, al Municipio barcelonés. El tren eléctrico tarda en llegar desde la Plaza de Cataluña a Sarriá cuatro minutos, haciendo antes dos o tres paradas.

Más cerca todavía está Sans, el barrio eminentemente obrero de Barcelona, el foco y sede principal de la C. N. T. y de la F. A. I. Siempre que en Barcelona se padecía un movimiento obrero, las autoridades temblaban si se les decía que estaba dirigido desde Sans; y cuando querían iniciar una componenda a base de transacciones, se ponían al habla con los comités de Sans.

Los aguerridos "faistas y cenetistas", que durante tantos años tuvieron en jaque a las autoridades de Madrid y Barcelona, han sido los primeros en huir cuando sonaron en su barriada las pisadas de los soldados nacionales. Y éstos se han personado valientemente en Sans, en el cuartel general de los terroristas, de los atracadores, de todos aquellos "heroes" del asalto a los Bancos, y de los saqueos de pisos y tiendas.

### Hermandad de la camisa azul y la boina roja

Burgos, 25. -- El Consejero Nacional señor Pemartín dió lectura por el micrófono de Radio Nacional a una orden de la Secretaria General del Movimiento, en la que informa sobre lo dispuesto por S. E. el Caudillo, Jefe Nacional de F. E. T. y de las J. O. N. S. con relación al uniforme de la Organización.

Se determina que el uniforme del Movimiento ha de ser la camisa azul y la boina roja para todos sus afiliados.

La boina roja y la camisa azul podrán ser usados solamente por los afiliados que no vayan vestidos de paisanos.

Queda en vigor la autorización concedida a los militares para llevar la camisa azul en los uniformes de campaña.

En la citada Orden figuran otros puntos que regulan, en términos generales, el uso del uniforme del Movimiento.

### Salvajismo rojo en MANRESA

Zaragoza, 26. -- Las fuerzas de Franco, después de la caída de Solsona, rodean, de una manera metódica la ciudad de Barcelona, objetivo cumbre que ahora persiguen.

Se han apoderado de ocho importantes fábricas, que tenían todavía sus calderas encendidas.

Se sabe que en Manresa han sido asesinadas, bajo el dominio rojo, numerosas personas y que estas se elevan a varios centenares, figurando entre las víctimas, muchas religiosas y sacerdotes, así como mujeres de orden.

Todas las iglesias de Manresa se encuentran en estado ruinoso. (Agencia Española).

## Las victorias de Franco en España harían más viable la aproximación entre París y Roma

Conocido es el punto de vista del Gobierno de Roma sobre el problema español: lo ha expuesto Mussolini, de modo inequívoco, con la claridad que él acostumbra hablar: la solución es una: la liberación total y radical (bolchevique) de toda ingerencia bolchevique en la Península Ibérica.

Y esa única solución constituye una condición previa para las eventuales negociaciones de Italia con Francia. ¿Por qué? Porque sólo una inmediata y brutal ayuda de Francia a los bolcheviques españoles podría obstaculizar el arrollador avance del Ejército de Franco.

Es este punto de tan clara y terminante declaración italiana, aparece el Reich alemán diciendo que comparte plenamente el punto de vista de Roma.

Hitler lo ha dicho, y repetido varias veces, añadiendo siempre que él confía en que los gobernantes de Francia no pierdan la sangre fría, la calma necesaria para saber apreciar cuál es la verdadera realidad europea, en vez de allanarse ciegamente a las presiones del "pacifismo... belicista" tan en boga hoy.

Oponerse a la ya inevitable solución natural del problema español, significaría abrir un abismo infranqueable entre Italia y Francia; y también significaría que se quiere destruir el edificio tan laboriosamente levantado por Mister Chamberlain en Munich y en Roma.

Extirpando la infección roja de España, podrá crearse una nueva atmósfera que hará posible una amistosa aproximación entre Roma y París: hé ahí por qué el Duce dijo a Chamberlain que, sin esta atmósfera, toda negociación resulta inútil.

Italia puede esperar; pero, bien entendido, que esperará en posición de vigilante, y a condición de que Francia no se oponga temerariamente al curso fatal de los sucesos militares en España.

Llegado el momento oportuno, esto es, al día siguiente de la victoria final de Franco, Mussolini podrá precisar "las naturales aspiraciones" de Italia en Túnez; y sólo entonces Francia, reclamada durante este plazo al conveniente sentido de responsabilidad, y habiéndose dado cuenta finalmente de la nueva realidad, estará en condiciones de sacar las consecuencias lógicas.

Es de admirar la actitud firme, rectilínea del Duce en el problema de España: está hoy donde estaba hace dos años y medio: en la seguridad y conveniencia no sólo para España, sino para Europa y su civilización, de la victoria de Franco.

## Del Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

(Viene de la primera)

la noche última y madrugada de hoy, dos de nuestras posiciones, siendo rechazados y sufriendo grandes pérdidas.

En el sector del sur de Monterrubio ha continuado la rectificación de nuestra línea a vanguardia, derrotando una vez más a las fuerzas rojas que dejaron en nuestro poder numerosos muertos, más de cincuenta prisioneros y cuatro tanques en perfecto estado.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Gandía. Durante la pasada noche lo fueron los del puerto de Barcelona y hoy los del puerto de Valencia.

En el frente de Cataluña han sido derribados hoy, en combate aéreo, tres ratas, seguros y uno, probable.

Por nuestra parte hemos tenido que lamentar la pérdida de un avión de bombardeo que en la noche de ayer, desorientado por la niebla, no ha regresado a su base, creyéndose se haya estrellado en la montaña.

Se advierte este accidente a los habitantes de los pueblos situados en los itinerarios León-Burgos y Zaragoza-Cervera-Igualada, a fin de que avisen a la Jefatura del Aire, si encuentran en los campos, restos de dicho avión.

Salamanca, 25 de Enero de 1939.--III Año Triunfal. -- De orden de S. E.-- El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Más información de España y Extranjero

### SE DESCUBRE UN VASTO PLAN DE ATENTADOS EN RUMANIA

Bucarest, 26. -- Un comunicado oficial da cuenta que se ha descubierto un vasto plan de atentados, organizado por la guardia de hierro, contra el correo central, edificio de telégrafos, radio Bucarest, la central eléctrica, la de gas y otros servicios públicos, que tenían como objetivo prenderles fuego.

Un oficial y veinticinco civiles han sido detenidos. A última hora se decía que el oficial se había suicidado. (Agencia Española).

### AVIONES AMERICANOS A PUERTO RICO

Washington, 25. -- Una patrulla compuesta de 48 aviones de gran bombardeo han salido de sus bases con rumbo a Puerto Rico con objeto de asistir a las próximas maniobras navales de la flota americana.

### ROOSEVELT QUIERE AYUDARLES TODAVIA

Washington, 25. -- En una conferencia de prensa celebrada esta tarde ha hablado el presidente del Estado, señor Roosevelt, manifestando que el Gobierno se halla estudiando la forma legal para el levantamiento del embargo de armas para los rojos de España.

### HUYEN DESTRUYENDO

San Sebastián, 26. -- Informes de Barcelona afirman que los milicianos rojos, en su éxodo, emplean dinamita para destrozarse cuanto encuentran a su paso.

Las grandes carreteras de salida de la capital catalana se encuentran ocupadas por los rojos que huyen. (Agencia Española).

### SUSPENSION DEL PARTIDO INTERNACIONAL ITALIA - FRANCIA

Roma, 25. -- Por conducto autorizado se puede asegurar que ha sido cancelado y suspendido el partido internacional que había de celebrarse entre los equipos francés e italiano.

### REUNION EN PARIS DEL COMITE DE DEFENSA NACIONAL

París, 25. -- Se ha reunido en el ministerio de la Guerra, el comité permanente de la defensa nacional, presidiendo Daladier.

Asistieron los ministros de Marina, de Guerra y del Aire, y los altos funcionarios del Estado Mayor del Ejército, el Generalísimo Gamelia y el jefe del Almirantazgo, Darlan.

Daladier mantuvo, especialmente, una larga conversación con el ministro del Aire. (Agencia Española).

### EN EL MINISTERIO DE AGRICULTURA

Burgos, 26. -- El ministro de Agricultura, don Raimundo Fernández Cuesta, ha recibido al vicesecretario del Movimiento y Jefe Accidental de F. E. T. y de las JONS en Barcelona, tratando con ellos de los distintos problemas que se plantean con la inminente ocupación de Barcelona. (Agencia Española).

### LAS VISITAS RECIBIDAS POR EL SEÑOR SERRANO SUÑER

Zaragoza, 26. -- El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, ha despachado con el general Alvarez Arenas, Subsecretario de Orden Público, con don Miguel Mateu, no obrado alcalde de Barcelona, con el gobernador civil de Zaragoza, señor Planas y con el jefe del Movimiento en la provincia, señor Muro. (Agencia Española).

### DEL ULTIMO CONGRESO DE FALANGE FEMENINA

Sevilla, 25. -- La delegada provincial de Falange Femenina, Amelia Medina, reunió hoy a todos los mandos provinciales y locales de dicha Sección, con el fin de darles cuenta del resultado del Congreso celebrado recientemente en Zamora y León.

Declaró que en el Congreso había reinado el máximo entusiasmo, haciendo resaltar las consignas aprobadas y la preocupación del Caudillo por la situación de la mujer.

Finalmente les habló sobre la próxima concentración nacional que se celebrará en Medina del Campo y en el histórico Castillo de la Mota.

Los artistas e industriales que deseen participar en la Exposición Internacional de Arte Sacro, deben ponerse conjuntamente en relación con el Comisario de la Exposición, Instituto de Segunda Enseñanza, Vitoria.

## Consecuencias son de aquellas batallas del Ebro

El Cuartel General del Generalísimo ha creído llegado el momento de informar cómo las grandes victorias de estos días en Cataluña, son la coronación de la del Ebro.

La ruta de victoria, seguida día tras día por nuestros gloriosos soldados, y que ha dado como frutos brillantes la conquista de ciudades enclavadas en el corazón de la región catalana; y hasta la llegada a las mismas puertas de Barcelona, no se explicaría si no fuera por la concepción militar y la pericia del Mando. De todas estas operaciones triunfales es autor el propio Generalísimo de Franco, que ha conseguido, a más de su brillantez destacada, la mayor eficacia.

Las tropas nacionales se emplearon, varias semanas, en operaciones, que a los profanos les parecían infecundas; y ante ellas, la prensa extranjera, desde Londres y París principalmente, se frotaba las manos, creyendo que se trataba de un estancamiento. Mientras tanto, S. E. el Caudillo, que sabía bien lo que estaba haciendo, salía con su firmeza de siempre al paso de las absurdas soluciones que se proponían, como la de la mediación.

La nota oficiosa a que nos referimos sobre las operaciones de Cataluña, facilitada por el Alto Mando Nacional, lo dice:

"La dura y tenaz batalla del Ebro, destruyendo los mejores cuadros y tropas enemigas, creó una situación favorable para rematar la victoria sobre un Ejército batido y prácticamente aniquilado".

Y todas estas victorias, que hoy tienen su coronación en las de Cataluña, se las debemos al genio de nuestro invicto Caudillo Franco, que tenaz y decididamente, sin hacerse cargo de propaganda, ha llevado a cabo esta gesta.

La Nota Oficiosa que hemos comentado, nos sirve de nuevo razonamiento para que vivamos confiados en el artífice del nuevo Estado y preclaro Salvador de España.

## Habla uno que los conoce...

París, 25. -- Durante el debate desarrollado en la Cámara, el diputado Marin dijo textualmente:

--¡ES UN CRIMEN NO TENER EMBAJADOR EN BURGOS! ¡LOS DE BARCELONA NO SON REPUBLICANOS, SON TIRANOS!

El escándalo que se produjo en la Cámara al pronunciar estas palabras fue tremendo, suspendiéndose la sesión durante varios minutos y restableciendo el orden con grandes dificultades el señor Herriot.

### PORQUE NO TUVIERON TIEMPO DE DESTRUIRLOS

Vitoria, 25. -- El jefe del Servicio Nacional de Bibliotecas y Archivos, manifestó hoy a los periodistas, que según informes que había recibido de Tarazona, en aquella capital se encuentran intactos los archivos y bibliotecas.

Dijo después el señor Lasso de la Vega, que los grupos escolares en Tarazona se hallaban casi intactos, pues si bien en algunos de ellos se han causado desperfectos, éstos serán arreglados en breve.

### SE DESPIDEN COMO LO QUE SON: COMO ASESINOS

Barcelona, 25. -- En el día de ayer comparecieron ante los tribunales militares 89 personas, las cuales fueron inmediatamente condenadas a muerte y fusiladas en Montjuich, por haberse comprobado que escuchaban emisoras de radio nacionales, propalando las noticias que captaban por las mismas entre sus amistades.

Para el envío rápido de correspondencia y giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal aéreo.

## Un gran terremoto destruye varias ciudades chilenas

Santiago de Chile, 26. -- Esta tarde se ha producido un terrible terremoto en una extensión de más de 400 millas. El temblor de tierra fué espantoso y se tienen noticias oficiales que hasta la hora indicada, ha causado más de 2.000 víctimas. Las ciudades Concepción y Talca han sido las que más han sufrido, pues se supone que más del cuarenta por ciento de sus edificios se han derrumbado.

Desde esta capital han salido escuadrillas de aviones para recorrer la zona siniestrada y al mismo tiempo el presidente de la República ha salido en un tren especial llevando cuarenta médicos y material sanitario.

El pueblo de Pailageto que se halla en las laderas de Sierra Costa, ha que-

dado completamente destruido. El fenómeno sísmico tuvo una duración de un minuto y se cree que el volcán Achipulce ha entrado en erupción. -- (Agencia Española).

### Amenaza de fusilamiento inmediato

San Sebastián, 25. -- En Madrid se ha dictado un bando militar amenazando con el fusilamiento inmediato a los milicianos y particulares que asalten los camiones de viveres como hasta ahora lo venían haciendo con harta frecuencia, ante la inexistencia de alimentos para la población civil.

## GALERIA DE RESPONSABLES

### Luis Companys

En el aspecto individual, un producto neto del hampa barcelonesa, un vividor formado en los bajos fondos sociales, sanguijuela de los sindicatos revolucionarios y abogado a sueldo del pistolero. En el aspecto político, la continuación de Maciá, la encarnación del odio a España, exponente y símbolo de un espíritu anti-nacional y separatista. Este es Luis Companys, elevado por la República a la jerarquía de "honorable" Presidente de la Generalidad. Ya el calificativo es un sarcasmo.

La desaparición de Maciá lleva a Companys a la primera magistratura catalana. Ya es Presidente. El noble pueblo catalán, que no es la escoria externa y superpuesta del separatismo y de la estrella solitaria, que sabe vibrar al unísono de España con el mismo ritmo de emociones y anhelos, ha de pasar por el nuevo ludibrio: Companys, el abogado enredador de la Confederación Nacional del Trabajo, el defensor de criminales y anarquistas, el promotor de huelgas y atentados, es elevado al rango de director civil de la colectividad catalana, al puesto de mandatario de la República en la magnífica y desgraciada región desespañolizada. Por una hinchazón simbólica y absurda, a la vez, del vocablo, es "presidenciable" quien era "presidible" solamente.

Como todos los audaces encaramados sobre la desventura española, Companys, cuando le cega la hora adversa, es pusilánime, blando y falto de arrogancia. El 4 de octubre de 1934, desde la altura oficial en que la inconsciencia y el escarnio le pusieron, se rebela contra España y sus poderes. El Estatuto es poco. La Generalidad resulta ya marco estrecho, recinto incómodo para las ambiciones del catalanismo desmembrador y anti-nacional. Y la Historia registra el caso insólito, el episodio brutal de que un presidente del organismo autónomo—autónomo, pero constitucional— se su bleve contra el gobierno central y aporte la fuerza de su jerarquía, la influencia de su cargo y los recursos que, depósito de confianza, se le han confiado, para atentar contra la soberanía y sus órganos, y romper subversivamente el condominio. Pero el Poder central vence. Tiene más medios. Más resortes. La revolución ha fracasado. Y Companys se entrega claudicante, sin un gesto gallardo, sin una actitud digna, como puede hacerlo, con el rostro demudado y las manos en alto, cualquier transeúnte indefenso y anónimo al que se impone, en la calle, el cañón de un fusil sobre el pecho. Como todos los hombres de la suplantación y del despojo, cobarde en el riesgo. Las jactancias, las bravatas, el matonismo y la osadía, cuando se pisa terreno firme, cuando los pistoleros le dan guardia o le abren paso, cuando el adversario está inerme y desamparado. ¡Todos iguales!

Llega la revolución roja. Companys le sirve. En la conjunción tenebrosa del marxismo, y de todas las logias masónicas, el separatismo catalán tiene puesto relevante. Es táctica de la dirección soviético-masónica, de las fuerzas orientales y disolventes, cultivar los pequeños nacionalismos, alentar las ambiciones de las minorías. Así, Cataluña. Así, Vizcaya. En España hay terreno propicio. Por la extensión del veneno y por la idiosincrasia de algunos de los responsables. Cataluña, con su separatismo, con su estrella solitaria, con su desafecto a España—a la nuestra, a la tradicional— encuentra un nuevo cauce para sus apetencias particularistas. Companys, en el conglomerado rojo, es buen tímonel de la desatentada aventura. No sabe que en ella pierde, para siempre, algo más que mando y posición. Pierde el camino recorrido, la satisfacción alcanzada. España no se dividirá jamás. La Cruzada, que tiene tantos es-

## LA VOZ Y EL ECO

### Lenguaje del dolor visionario

Por Alonso de Palencia

Este hombre vió pasar muchos días, surgir muchas auroras, tras de las rejas de una Cárcel. Estuvo preso en Madrid. Quiere decir que vive como vivió Lázaro después de abandonar el sepulcro: con la muerte en el recuerdo, con sabor de tierra en los labios.

En aquellas interminables horas le fué dado ver, en visión febril, el porvenir de España. Por contraste ardía su corazón, abierto por el dolor a la enseñanza, como una granada que al escindir, da en corteza y grano, mitad de amargura, la otra mitad de un dulce sabroso. Esta dulzura que es soñar una España en tanto iba viendo morir, a su alrededor, a tantos y tantos españoles.

Salió al fin un día, no sin dejar en el presidio carne y sangre suya, hermanos queridos, en los que se cebarían sus verdugos. Y salió envuelto en un aire de profundo dolor, que derramó por su alma, como nieve, la blancura, el frío, de una segura verdad. Le vimos llegar a la frontera con la mirada brillante y distante. Era la esperanza, sí, la seguridad de llegar a su España. Y era también el dolor de sus recuerdos de cautivo. Diciéndolo todo, como la cara es el espejo del alma, sus cabellos iban publicando sus dolores: tan blancos, que parecían nieves en cumbres, de las que se espera manantial purísimo.

Su lenguaje es el del dolor, un dolor visionario, dolor que va cobrando secretos al porvenir y la fórmula exacta, a medida que fueron cayendo los hachazos en el corazón. Ahora se publican sus discursos, en un volumen, y apenas si este eco, puede registrar algo de aquellos aciertos de expresión, emoción y profecía, que en la obra sobre su Voz, se registran. Son siete discursos con los que el autor parece haberse sacado siete puñales—que expresar un dolor es librarse un poco de su morisco; así enseña Goethe—. El autor, ya lo sabéis, es un Cautivo, Ramón Serrano Súñer, que sufrió mucho por España y a quien, no por cierto para su satisfacción, sino para exigirle continuidad en el sacri-

ficio y constancia en el cumplimiento de altos y difíciles deberes, se le designa por el Caudillo como nuestro Ministro de la Gobernación y de Prensa y Propaganda. Yo le recuerdo en el Cuartel General, en una tarde de octubre, antes de ser llamado por el Caudillo para dirigir dicho Departamento. Chiporro-teaba la leña de una gran estufa, que daba al rostro de don Ramón, con su remate de nieves prematuras, un aire de superioridad magnífica. En pocos he visto tan bien encarnada la serenidad; la penetración; el talento; la visión clara. Otros hablan de España y la ven como Madre, como Señora, como algo que supera en mucho su relación con ella. D. Ramón Serrano Súñer me hablaba de España por el contrario, como una novia, con dulce y ardorosa voluntad de conquista; conquista de su amor. A cada problema que afrontaba, con lúcida y exacta solución, lo que parecía brotar de sus labios, era un requiebro fino y doloroso, que hay en el amor más dolor del que se supone, y sólo saben sufrir los que mucho aman. La vió tan lejos y tan imposible, allí entre las rejas de la Cárcel de Madrid, que al llegar entre nosotros se abrazó a sus tierras y sus bosques, bebió con avidez en el caudal de sus ríos, se enfrescó en los laberintos y complicaciones de sus problemas milenarios, y cantaba, con una suave serenidad y un magnífico ardimento, las soluciones certeras a los intrincados conflictos nacionales; y los discursos en elogio de nuestras virtudes raciales; y los arrebatos líricos en torno a tradiciones y heroísmos, como va diciendo un enamorado a la Amada su carta de amor.

Este es, lectores, el hombre que ha pronunciado "Siete Discursos" con un lenguaje del Dolor Visionario; que se llama Ramón Serrano Súñer y vió la muerte cerca, que es decir, haber visto y merecido a España, con un amor que no conocerán nunca los que no pasaron un momento de peligro por el hecho de amarla.

Alonso de Palencia

### Olvidaba que estoy entre personas decentes...

## Así dice un prisionero herido, al no poder reprimir un gesto de temor injustificado

Entre los prisioneros llegados estos días a nuestra ciudad había un sargento rojo, hombre joven y de indudable significación izquierdista, ya que manifiesta que fué herido y trató de regresar a las líneas marxistas y al no conseguirlo se arrojó a una zanja donde, al cabo de tres días, nuestros soldados le recogieron.

Fuó conducido al Hospital. Sobreponiéndose a los dolores de su herida no hacía más que observar todo cuan-

tímulo, tantos motivos y tantas venturosas perspectivas, ha incorporado ésta, reciamente clavada en el ánimo y en la voluntad de los españoles: en lo sucesivo no serán posibles ni las regiones en disgregación anti-española, ni los gestores de esa deshonra como Luis Companys.

Francisco Casares

to ocurría a su alrededor. Observando los cuidados y las atenciones de las Hermanas de la Caridad no pudo por menos de decir:

—¡Con lo mal que tratan allá a estas mujeres y lo bien que ellas nos tratan a nosotros aquí!...

Poco después, los enfermeros llegaron con una camilla para trasladar al herido a la sala de operaciones. Al advertir la presencia de ellos a su lado y ver que iban a transportarle, el herido tuvo un súbito sobresalto, y preguntó, con gran alarma:

—¿Qué van a hacer conmigo?

—Hombre, pues operarte—le repusieron.

El herido sonrió tranquilo y trató de explicar su sobresalto con estas palabras:

—Perdonen ustedes, se le olvida a uno que está entre personas decentes. ("Ideal" de Granada).

## ¡A confesión de parte...!

### «Muero por la causa republicana.... Por algo soy un burro.»

(O)

En una revista "humorística"—de gracia gorda y espesa—que publican los rojos valencianos hemos scripiendo el "poema" que, para su solaz, ofrecemos a nuestros lectores. Por él se ve que es una verdad indiscutible que en el lado de allá la carne de burro es manjar preciadísimo.

"Monólogo de un burro que muere por la causa.

"Me llevan al matadero a pagar culpas ajenas a sacrificar mi vida para que la gente pueda comer carne de borrico que todo el mundo detesta y hoy la buscan con afán como si fuera ternera.

¡Yo que vivía tranquilo cargadito de faena, eso sí, pero comiendo rica paja, tierna hierba y durmiendo en el establo mis paradisiacas siestas! ¡Ya no veré a la borrica que me amaba con fe ciega y me ofrecía amorosa sus encantos de sirena!

Mi amo, que es un canalla, al matadero me lleva para que coman mis carnes como si fueran ternera y hacerse con la piel mía un gabán o una maleta.

¡Se acabaron los encantos de esta vida traicionera!

Debía estar orgulloso; debía morir sin pena, porque muero por la causa soy un caído en la guerra, un víctima del fascismo, pero, ¡rediez! me subleva que mientras yo doy el pecho, la espalda, el rabo, las piernus, haya emboscados que hayan de luchar en las trincheras, y con trucos y mentiras salvan su linda pelleja.

¿Será porque soy un burro?

¿Será porque soy un bestia?

¿Será por mi juramento,

o porque mi carne muerta vale más que la de "esos"

que huyen de ir a las trincheras?

Al matadero me voy con la gente que aquí llega.

¡Salud, hermanos, salud!

¡Mañana la cocinera me encontrará en el mercado a trozos, luego en la mesa me presentará en los platos, y vosotros, con fe ciega, y hambre, me hincaréis el diente sin un recuerdo siquiera para mi estirpe gloriosa que en estos días de guerra supo ir al sacrificio con la conciencia serena!

¡Muero por la causa! ¡Adiós!

¡Adiós para siempre. ¡Arreal!

Por la transcripción Vicente M. Carceller."

# Información general de España

## La población civil de Barcelona espera ansiosa la llegada de FRANCO

San Sebastián, 25.--Noticias de Hendaya dan cuenta de que Negrín y sus secuaces han huido de Barcelona, dirigiéndose unos a Figueras y otros a Gerona, buscando, como era de esperar, los puntos más cercanos de la frontera.

También se tienen informaciones, según las cuales la población civil de Barcelona espera ansiosa e impaciente la llegada a la capital de los soldados del Caudillo.

\*\*\*

### GENEROSO DONATIVO DEL COLEGIO DE FARMACEUTICOS

Sevilla, 25.--El ilustre Colegio de Farmacéuticos de Sevilla y su provincia ha enviado, en el día de hoy, al gobernador civil, señor Cadenas Camino, la cantidad de tres mil pesetas en metálico para que dicha primera autoridad gubernativa, haga de ellas la distribución patriótica que mejor estime.

Este gesto fué muy elogiado por el señor Cadenas Camino, que hizo resaltar la elevada cantidad de donativos que con el mismo destino ha venido enviando el mencionado organismo.

### Nueva escuela para mutilados de guerra

Sevilla, 25.--Hoy se celebró en el pueblo de Sanlúcar la Mayor el acto de la apertura de una nueva escuela cultural para la instrucción de los Caballeros Mutilados de Guerra, que ha sido instalada en el grupo escolar de "Miguel Primo de Rivera".

En la tarea instructiva de este nuevo establecimiento docente intervendrá el director del referido grupo escolar y demás maestros nacionales.

Las clases serán diarias, de seis a ocho de la tarde, procediéndose a la enseñanza de analfabetos, elemental y superior.

El oficial jurídico de la Dirección General del benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra, mantuvo una extensa conferencia con el director de la escuela, cambiando impresiones, sobre la importante labor a desarrollar, y giró después una detenida

## Los corresponsales extranjeros informan sobre nuestras últimas victorias

Sevilla, 25.--Los corresponsales de prensa extranjera informan a sus respectivos periódicos sobre la continuación de las victorias y avance arrollador de las fuerzas del Generalísimo Franco hacia sus objetivos, por el frente catalán.

Todos ellos coinciden en apreciar como insuperable gesta que vienen rea-

lizando las tropas nacionales, que en ningún momento se sienten agotadas, sino que, por el contrario, dan a su ritmo impetuoso de triunfo mayor impulso a medida que van escribiendo en los campos de batalla brillantes páginas que honrarán, a través de los años, la grandeza y el prestigio de la auténtica España.

visita a los locales del establecimiento de los que hizo grandes y merecidos elogios.

### EL EMBAJADOR DE PORTUGAL VISITA AL GENERAL JORDANA

Burgos, 25.--El embajador de Portugal en la España nacional, doctor don Teotónio Pereira, que ha pasado el día de hoy en esta ciudad, sostuvo al mediodía una larga y cordial entrevista con el general Jordana, vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores.

### LOS DIRIGENTES SE FUGAN HACIA EL NORTE

San Sebastián, 25.--El corresponsal de la Agencia Havas, en el frente de Cataluña, dice que la conquista de Barcelona no se hará esperar, y alude a las declaraciones hechas por varios huidos de aquella zona por las que se sabe que ante la huida de los dirigentes rojos hacia el norte, todos los elementos combatientes del campo marxista se encuentran aún más desmoralizados que lo estuvieran ya.

## La inquietud de una emisora francesa ante nuestro triunfo definitivo en Cataluña

San Sebastián, 25.--La emisora roja francesa, P. T. T. continuaba también anoche con una gran inquietud por parte de su locutor, que cuál sería el fin que reservaría la suerte a la capital catalana.

Señalaba que el cerco de Barcelona, por las tropas nacionales se estrechaba por momentos y que las veinti-

cuatro horas que seguían a la jornada serían decisivas en Cataluña.

Finalmente declaraba que los acontecimientos se precipitaban de manera vertiginosa informando sobre ocupación de la importante ciudad de Manresa, y el avance de las fuerzas operantes en el sector Norte que habían llegado a muy corta distancia de Solsona.

También declaraba los resonantes triunfos alcanzados por las tropas del Cuerpo de Ejército de Navarra con la ocupación de Martorell, Esparraguera y otros pueblos importantes.

Las fuerzas del Cuerpo de Ejército Marroquí --seguida diciendo la emisora-- han llegado a ocupar el aeropuerto y la barriada del Llobregat y se asegura que las fuerzas nacionales tratan de cercar lo más estrechamente posible a la ciudad barcelonesa, para evitar la destrucción de la misma y obligarla a rendirse.

## Solemnes funerales por el alma de Calvo Sotelo

Burgos, 25.--Mañana, a las once, tendrán lugar, en la Santa Iglesia Catedral solemnes funerales aplicados por el eterno descanso del protomártir de la Patria don José Calvo Sotelo, y demás miembros de la junta de Gobierno que figuran en la lista de los Caídos por la salvación de la Patria; organizados por la Real Academia de Jurisprudencia.

A esta ceremonia religiosa que revertirá la máxima solemnidad, han sido invitadas todas las autoridades y el pueblo burgalés, esperándose que se vea concurridísima de fieles. Al final del acto, el arzobispo de Burgos cantará un responso.

### NUEVO AGENTE DIPLOMATICO DE DINAMARCA PRESENTA SUS CARTAS CREDENCIALES AL GENERAL JORDANA

Burgos, 25.--Esta mañana estuvo en el despacho del conde de Jordana, vicepresidente del Gobierno Nacional y ministro de Asuntos Exteriores, el nuevo representante diplomático de Dinamarca con objeto de presentarle las cartas que le acreditaban como agente especial de su país, en la España Nacional.

Después del acto oficial de la presentación, el general Jordana sostuvo una afectuosa conversación con el representante de Dinamarca, tratando en ella de diferentes asuntos de interés para ambos países.

## España entera responde al llamamiento del CAUDILLO, «Pro Auxilio a Cataluña»

Burgos, 25.--Ante el rápido avance de nuestros heroicos soldados en Cataluña y la inminente caída en nuestro poder de Barcelona, en el Ministerio de la Gobernación, se están recibiendo un sinnúmero de donativos pro auxilio de Barcelona, algunos de una importancia extraordinaria.

\*\*\*

Santander, 25.--El comisariado general de las Cajas Nacionales de Previsión y Ahorro, y en destino a la suscripción abierta en favor de las poblaciones liberadas, ha enviado al ministro de la Gobernación la cantidad de veinticinco mil pesetas, en concepto de "primer donativo".

\*\*\*

Cádiz, 25.--La Diputación Provincial acordó suscribir con diez mil pesetas para la ayuda a las ciudades recién liberadas.

\*\*\*

Zaragoza, 25.--La Diputación provincial, respondiendo al llamamiento hecho por S. E. el Caudillo, para la ayuda

a nuestros hermanos de Cataluña, ha acordado ofrecer todo el elemento material y personal que sean necesarios, habilitando cincuenta plazas en uno de los establecimientos que sostiene, para otros tantos niños de Barcelona, el envío de un camión de víveres y de cien mil pesetas en metálico.

\*\*\*

Valladolid, 25.--Está consiguiendo un éxito enorme la recaudación de donativos con destino a Cataluña, abierta por "Auxilio Social", alcanzando ya los donativos en metálico la suma de setenta mil pesetas.

Es digno de hacer destacar el gesto del industrial don Cayetano Ezquerro, que ha ofrecido el envío de cuatro toneladas de chocolate, de calidad superior, valoradas en treinta mil pesetas, corriendo, además, por su cuenta los gastos del transporte.

En esta ciudad se preparan varios vagones con patatas y otros artículos de primera necesidad para su remesa a Barcelona en el momento en que sea liberada.

\*\*\*

Sevilla, 25.--"Auxilio Social" de esta ciudad está realizando la intensa labor de auxilio a Barcelona, habiendo ya recibido en especies donativos en metálico y en valores.

Se encuentra ya organizada la primera expedición de camiones que saldrá de Sevilla, inmediatamente.

En toda la provincia han sido abiertas suscripciones con igual destino, recibiendo los donativos en el Gobierno civil, Ayuntamientos y oficinas de "Auxilio Social".

## ¿UNA ZONA NEUTRAL EN ANDORRA PARA LOS REFUGIADOS?

Bilbao, 25.--Las emisoras francesas han lanzado la noticia, de marcado carácter ofensivo, de que con motivo del avance de las tropas del general Franco no podría por menos de pensarse en el problema que se plantearía con los refugiados.

Informaba también que dada la rapidez de los acontecimientos el "gobierno" español había ya iniciado gestiones oficiales cerca del Gabinete francés en tal sentido.

El Gobierno francés, dadas las grandes dificultades de orden financiero ha contestado que no podía atender este ruego, pero que en respeto a los deberes de humanidad aconsejaba se llevara a cabo la gestión cerca de Burgos, para la creación de una zona neutral en las inmediaciones de Andorra.

El sostenimiento de los refugiados, en tal caso, podía ser atendido por un

Comité Internacional en el que estuvieran representadas Francia, Inglaterra y demás países neutrales.

Finalmente informan estas emisoras francesas que se han adoptado generales medidas de gran severidad para impedir la invasión del territorio francés por los fugitivos rojos.

### EL NUEVO JEFE PROVINCIAL DE FALANGE DE BARCELONA

Burgos, 25.--Ha sido nombrado hoy jefe provincial de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, de Barcelona, don Mariano Calviño, persona cuyas dotes de buen patriota le han distinguido siempre.

Para el envío rápido de correspondencia y giros, con destino a Canarias y Baleares, utilizad el Servicio Postal aéreo.

## Fugitivos que llegan a la frontera

Irún, 25.--Están llegando a la frontera elevado número de mujeres y niños procedentes de la zona catalana aún dominada por los bolcheviques. Estas infelices criaturas y desgraciadas mujeres presentan un aspecto penosísimo, mostrando en sus rostros su estado de hambre y miseria.

# Información general del Extranjero

## ¿Pero es que somos enemigos de España? ¿Desde cuándo?

París, 25. -- El importante diario "Le Jour" después de recomendar al Gobierno de Francia que "no se mezcle en los asuntos de España, pues el pueblo francés no es tan estúpido como para meterse en una aventura, cuyo único resultado cierto e inmediato sería encender la mecha de otra guerra europea, se refiere a las exigencias de los extremistas franceses que piden ayuda oficial de Francia a Barcelona y escribe:

"Según estos extremistas, no se debe únicamente enviar cañones, tanques, ametralladoras y aviones a la España roja, sino que han de serle enviados también hombres. Como se recordará, el señor Blum intentó ya el año pasado enviar dos o tres divisiones francesas. ¿Pero... es que somos enemigos de España? ¿Desde cuándo?

\*\*\*

### SE DA COMO SEGURA LA HUIDA DEL COMITE ROJO

París, 25. -- Comunican de Barcelona que en el día de ayer huyeron todos los miembros que integran el comité rojo, incluso Alvarez del Vayo, quien se aseguraba que había quedado en la capital catalana.

También se sabe que no se encuentran en Barcelona ningún representante extranjero, habiendo cerrado sus puertas el comercio, y la industria aún encontrándose establecidos en lugares apartados del lugar más próximo al campo de operaciones.

Finalmente se da cuenta de que la población civil, se niega categóricamente a evacuar la ciudad, refugiándose en sus casas.

**EMPRESARIO:** Finaliza el mes de enero en que debes realizar el pago de la cuota inicial en el régimen nacional de subsidios familiares. Si no lo has hecho ya en cualquiera entidad bancaria o de previsión, puedes cumplimentar tu obligación.

## No circulan ya los trenes en la zona roja de Cataluña

París, 25. -- El Corresponsal de la Agencia Havas en Perpignan, dice que según noticias de Barcelona, empieza a escasear en dicha ciudad el agua y que por las carreteras que conducen a la frontera se ven grandes caravanas de coches, que transportan a los funcionarios y sus respectivas familias.

Comunican también que ya los trenes no circulan y que todos los vehículos son intervenidos con el fin de dedicarlos a los fugitivos.

\*\*\*

### COMENTANDO EL CONVENIO CULTURAL HISPANO-ALEMAN

Berlín, 25. -- Comentando la firma del convenio cultural entre Alemania y la España Nacional, la "Correspondencia Diplomática y Política", dice que este acto significa una nueva prueba de la amplia confianza que Alemania tiene en el porvenir de la nueva España, y que al propio tiempo representa un testimonio de admiración del país germano a su desarrollo cultural.

Establece este periódico el contraste de este hecho real y la conducta salvaje de los marxistas españoles que no han cesado de asesinar y robar las riquezas artísticas del país para venderlas al extranjero.

Termina diciendo que en toda Alemania se sigue con un destacado interés y viva simpatía, la reorganización cultural y de otros aspectos que atiende el nuevo Estado español.

### TERRIBLE EPIDEMIA GRIPAL

Berlín, 25. -- Según noticias que se reciben de Budapest se ha desarrollado en Hungría una epidemia gripal tan intensa, como no se recuerda igual, y que rápidamente ha atacado a 25.000 vecinos de la capital, o sea a la quinta parte de su población.

En los dos primeros días se han registrado doscientas defunciones. (Agencia Española).

### CHAMBERLAIN PROYECTA VISITAR TAMBIEN A HITLER

Londres, 25. -- En los círculos políticos mejor informados, y más afectados a la persona y a la política de Mr. Chamberlain, se afirma que éste tiene en estudio un magnífico y trascendental proyecto: el de ir, en fecha próxima, a Berlín para tratar directamente con el Canciller Hitler del modo de solucionar amistosamente varios problemas importantísimos que afectan a la política europea. En general esta noticia ha caído muy bien, considerando este proyecto como un tercer acto muy interesante del programa que se ha trazado Chamberlain para conseguir un afianzamiento sólido, duradero, de la paz europea. Todos hacen cálculos y cálculas optimistas de lo mucho a que obligan mutuamente estas visitas, y las que lógicamente se tienen que derivar de ellas, pues está en el deseo de millones de ingleses sensatos que tanto Mussolini como Hitler vayan a Londres, antes de un cambio de Gobierno, y se llegue a estrechar tales vínculos de amistad que alejen indefinidamente el fantasma de una guerra. (Agencia Española).

### EL SENADO DESAPRUEBA LOS PROYECTOS DE ROOSEVELT

Washington, 25. -- Noticias procedentes de esta capital dan a conocer que los partidarios de Roosevelt han sufrido una nueva derrota en el seno de la comisión presupuestaria del Senado. Diez y siete de sus miembros han

votado en contra del proyecto de Roosevelt, pidiendo un aumento del presupuesto a favor del paro obrero y únicamente siete lo han aprobado, Roosevelt pedía que se aumentase la consignación hasta la cifra de 875 millones de dólares, cantidad que, por otra parte, es totalmente insuficiente, pues to que son diez millones de parados los que tienen los Estados Unidos.

### LA SITUACION DESESPERADA DE BARCELONA

Londres, 25. -- Todos los periódicos londinenses se ocupan extensamente de la guerra de España y afirman que la situación de Barcelona es desesperada y que, en general, toda la España bolchevique cuenta ya con pocas probabilidades de resistencia. El "Daily Herald" dice que los dirigentes rojos se han trasladado a Gerona. El "News Chronicle" dice que en Londres reina la opinión de que, debido a los sufrimientos que está padeciendo la capital catalana, es de esperar de un momento a otro la ruptura entre los dirigentes marxistas y asegura que en la actualidad existe ya una fuerte tensión entre moderados y extremistas.

## La población civil de Barcelona escucha los cañonazos del campo de operaciones

París, 25. -- La emisora P. T. T. radiaba hoy a la una de la tarde la noticia de que un contratorpedero inglés que había llegado a Marsella lleva a mujeres y niños evacuados de Barcelona, que no habían podido desembarcar por la mañana debido a la fuerte tormenta que se desencadenó en aquella ciudad.

Daba cuenta de la situación crítica de la capital catalana informando que la población civil permanecía tranquila oyendo muy próximo los cañonazos y que la defensa antiaérea resultaba francamente ineficaz.

Al final advertía que la impresión general era que no podría resistir por más tiempo la capital catalana.

## Los extremistas franceses esgrimen ahora una calumnia estúpida

Berlín, 25. -- Los franceses afiliados al programa rojo español, siguen ideando argumentos y razones para pedir una intervención oficial "in ixtremis" a favor de los marxistas, escudándose ahora en la estúpida calumnia de que Italia tiene ocupada Mallorca y que está preparando el establecimiento de una base en Canarias.

Tales argumentos demuestran que es desconocida por quienes los invocan la psicología de la España Nacional, como también la seriedad de que tantas pruebas ha dado ya Mussolini, el

mismo que tantas veces ha declarado solemnemente que las potencias del eje Roma-Berlín, no aspiran en España a ninguna conquista territorial ni a una hegemonía política.

Lo chocante es que la prensa que hace el juego a dichos extremistas franceses es aquella misma que en Mayo último pedía al Gobierno de París, que Francia ocupase Menorca y Marruecos en garantía de las intenciones atribuidas caprichosamente a Roma y a Berlín.

### MOSCU ABANDONA SUS RELACIONES CON CHECOESLOVAQUIA

Londres, 25. -- Moscú abandona sus relaciones con Checoslovaquia si se anuncia que ésta se incorpora al pacto anti-Komintern.

Se habla también de la retirada del ministro ruso en Praga. (SIR).

### DECLARACIONES DE UN HIJO DE MIAJA

Nueva York, 25. -- Un hijo del general Miaja ha hecho unas declaraciones a un periodista, diciendo que su familia es muy odiada por los nacionales pero afirmando que un hermano suyo que se pasó con ellos está muy bien atendido y perfectamente. (SIR).

### EL CONDE DE GUADALHORCE EN BUENOS AIRES

Buenos Aires, 25. -- La ilustre dama doña Soledad Alonso, ofreció este mediodía un almuerzo en honor de los altos jefes militares de la Argentina.

Asistieron además del ministro de la Guerra, distinguidas representaciones oficiales y particulares.

Acompañaban a la dama distinguida, en la presidencia, el representante de la España nacional, el Conde de Guadalhorce y otras destacadas personalidades.

### EN MEMORIA DE LOS CAIDOS EN LA GRAN GUERRA

Lisboa, 25. -- Con ocasión de la visita de varias unidades de la Marina inglesa, se celebró, con toda solemnidad, un homenaje en memoria de los muertos de la Gran Guerra.

Los marinos británicos depositaron un hermoso ramo de flores ante la tumba del soldado desconocido, desfilando después las tropas de la guarnición y algunos destacamentos de marinos ingleses.

## BARCELONA SIN PERIODICOS

### Los periodistas rojos han huído

Perpignan, 25. -- Ayer solamente se publicaron en Barcelona "La Vanguardia" y "El Socialista", pero hoy no ha aparecido periódico alguno. Casi todos los periodistas han abandonado Barcelona, habiendo sido los primeros los de "Solididad Obrera", la mayoría de los cuales se han dirigido a París. Los menos, a Valencia.

### YA HAN SALIDO DE BARCELONA LOS INGLESES

Londres, 25. -- El buque inglés "Graham" ha salido de Barcelona para Marsella llevando a bordo todos los súbditos británicos y los funcionarios del Consulado inglés.

### LA AYUDA DE LOS NORTEAMERICANOS A LA ESPAÑA SOVIETICA

Nueva York, 25. -- El "Times" comunica que las organizaciones norteamericanas, que vienen prestando su ayuda a la España soviética desde el comienzo de la guerra, acaban de adoptar un nuevo sistema para hacerla más rápida. Desde hace unos días envían telegráficamente a París las sumas recaudadas en Nueva York y en la capital francesa unos agentes especiales se encargan de hacer las compras necesarias con destino a Barcelona. Mediante este sistema las mercancías llegan a Cataluña a los cinco días de haber sido enviado el dinero.

## Importante y misterioso robo de alhajas a una condesa

París, 25. -- La condesa Jane Villeneuve, que vive en el Boulevard Berthier, ha sido víctima de un robo de joyas por valor de millón y medio de francos. La Condesa tenía proyectado para hoy un viaje de placer a la Costa Azul, y por eso había sacado sus alhajas de la caja fuerte que tiene alquilada en el sótano del Banco de Crédito Francés, y las había guardado en un armario de su salón dormitorio. El robo se efectuó en ausencia de la

Condesa, la cual, al enterarse, exclamó: "¡Cuánto me alegro de haber aceptado la invitación de un antiguo amigo para cenar juntos en el café Paris, pues si los ladrones me cogen en casa, quién sabe lo que hubiera ocurrido." Después dijo que sus alhajas no las tenía aseguradas, y que no sospecha de la servidumbre que solamente está compuesta de su chófer, una cocinera y dos doncellas. (Agencia Española).

# CEUTA

*La metáfora le dio todo a Ceuta,  
le comprida en la faja del medido  
rovanet en suelta usaus est el  
emegento 14 Marzo 1939*

*Joan Fraus*

## DESDE LA ATALAYA CEUTI

Los corazones laten al ritmo marcial y acelerado con que las bayonetas invictas del Caudillo, en tensión de flechas relucientes, agujerean el fatídico velo separatista que reducía el cielo de Cataluña.

Como una hija pródiga, en mal día enamorada caprichosamente del boato extranjero que cribaba a su puerto, torna ya al redil immaculado de las regiones de España, después de una vida errante y misera por las selvas moscovitas, donde no se dan otros frutos que las bellotas comunistoides.

Utopicos superintelectuales incubaron en ella sentimientos de desprecio hacia la familia hispana, y de ésta se desligó en el iluso globo del Estatuto rumbo a otros horizontes sin sol y sin hermosura.

Y la "Sagrada Familia", idea de Balmes petrificada en el cielo barcelonés y ribeteada en sus aristas por la bordadora pluma de Jacinto Verdager, lloró la ausencia de su hija querida con lágrimas de dolor maternal que cortieron acordes por las mellizas venas de los ríos Llobregat y Besón.

Al lado, el mar Mediterráneo, español por antonomasia, sentía en sus adentros la vergüenza de arrullar con la canción de sus olas, hechas labios balbucientes en la costa, a las ciudades catalanas vueltas de espaldas a su destino. ¡El destino de reinas del comercio y la industria que las deparara la primera piedra del puerto barcelonés, colocada el 2 de Agosto de 1439 por Alfonso VI!

Puerto de Barcelona... Escaparate abierto día y noche a los ojos del mundo, donde se refleja la riqueza del Nordeste de España para comerciar equitativamente con ella, y nunca jamás para que catalanes secesionistas engendraran en sus mentes antojadizas la perversa intención de convertir a Cataluña en una bailarina de los suburbios internacionales, donde se aprovecharan de sus joyas y mimos los "triángulos y mandiles" de todos los antros masónicos!

¡Cataluña para España y nada más que para España! Así gritan los labios cortantes de las bayonetas invictas del Caudillo, recorriendo el velo separatista que nublabla la región catalana.

Desde la atalaya ceuti, a donde llega el eco de ese grito victorioso, responde todo Marruecos con un beso posado en la límpida llanura del Mediterráneo, para que éste lo deposite en el litoral de Cataluña, como mensaje y salutación en su retorno al immaculado redil de las regiones españolas.

Adrián GUERRA.

Ceuta, 25 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

## La sesión de ayer del Ayuntamiento EN BROMA Y EN SERIO

Como de costumbre, en la tarde de ayer celebró sesión ordinaria nuestro Ayuntamiento, presidida por el Alcalde, don Fernando López Cantí, y con asistencia de los concejales-gestores señores Castellanos, Orozco, Domínguez, Aguilar, Calatayud (don Manuel), Ben Amar, Rallo, Cazalla, Hernández, Dóres, Rosende y Aldazábal.

Fué leído el escrito presentado por los señores Molina Fuentes, relativo a expropiación de la casa número 19, de la calle Primo de Rivera, leyéndose posteriormente informes del arquitecto municipal, secretario de la Corporación y Comisión quinta, acordándose antes de resolver en definitiva debe hacerse un estudio de un meditado plan de urbanización de la ciudad, con indicación de las casas que deberán ser objeto de expropiación, y que mientras este estudio se hace, se conteste a los Sres. Molina Fuentes que su propuesta queda suspenso, haciendo constar el agrado con que ha visto la Corporación los buenos propósitos de dichos señores hacia la misma y la mejora de nuestra población en su aspecto estético.

No se accede a una petición de rebaja de arcederos formulada por don Manuel Pérez, y sí a que se devuelvan arbitrios a los señores García López y Cossio por pesetas 355 y 408, respectivamente.

Según informe del arquitecto, puede establecerse los domingos un nuevo sistema de circulación para evitar que circulen por la calle de Camoens, acordándose acceder a ello, y estableciéndose de 5 a 9 de la noche.

En lo relativo a los servicios médi-

cos nocturnos, se lee un interesante informe, acordándose dirigirse al Inspector del Servicio Nacional de Sanidad en demanda de que establezca normas para dicho funcionamiento.

Se acuerda sean publicados los extractos de acuerdos del Ayuntamiento en el "Boletín Oficial" de la Corporación.

Son leídos oficios de la Delegación de Hacienda de Cádiz notificando ha sido aprobado el presupuesto para el ejercicio 1939-1940; otro, de la Jefatura de Fuerzas Navales comunicando que el Excmo. Sr. Comandante General del Departamento de Cádiz le ruega dé en su nombre al señor Alcalde y Corporación las más afectuosas gracias por su felicitación a la Marina, y otro del director del diario "España", agradeciendo el acuerdo tomado en sesión anterior.

El jefe local de F. E. T. y de las Jons, transmite otros recibidos del jefe provincial del Movimiento y delegado provincial de Administración, dando cuenta de las sumas recaudadas para el Aguinaldo del Combatiente, que este año ha sido superior al anterior, habiéndose elevado a 486.536'98 pesetas, de las que han sido entregadas 98.972 al jefe de las Fuerzas de la Zona Occidental y 168.948 al de la Zona Oriental.

Ambos felicitan a quienes con tanto entusiasmo se han sumado a la suscripción abierta.

Y después de varios ruegos y preguntas formulados por los señores Ben Amar, Orozco, Castellanos, Aguilar y Cazalla, se levanta la sesión a las veinte horas.

## Junta Administrativa de la Escuela de Flechas

Conforme habíamos anunciado a nuestros lectores, en la tarde de ayer se reunió la mencionada Junta, bajo la Presidencia del Comandante de Marina don Vicente Pérez Baturone, y con asistencia del vocal director, delegado de Organizaciones Juveniles, don Rafael Orozco y los vocales señores Aguilar, en delegación del Sr. Alcalde, don Pedro Gaytán de Ayala, don Luis Delgado Brackembury, don Francisco Reig y Comandante de Intendencia de la Armada don Eduardo Salas.

Por el señor Presidente fueron pronunciadas frases de agradecimiento hacia los asistentes, por haber aceptado el cargo con que fueron designados y después explicó los diferentes puntos que habían de ser tratados.

Se leyó el programa (porque ha de regirse la organización, (el que publicaremos mañana) y cuyo contenido mereció la aprobación de todos, con absoluta unanimidad.

Se habló de la necesidad de disponer de un amplio local para cuartel, coincidiendo en las admirables condiciones que reúne uno conocido por todos, acordándose hacer las oportunas y rápidas gestiones para conseguir que sea cedido con el expresado fin.

Tan pronto como este u otro local haya pasado a disposición de la Organización de Flechas Navales, será citada nueva reunión al objeto de convocar un concurso para proveer las 100 plazas de flechas internos pertenecientes a las Organizaciones Juveniles, siguiendo el orden de prelación que resulte del coeficiente que se establezca, así como el de otras 50 plazas de flechas navales externos, que serán aquellos que por sus padres se posean medios suficientes para atender a su sustento y vestuario.

Por el señor Presidente se hizo constar el estado de los fondos recaudados, que ascienden en la actualidad a pesetas 34.840'20, cantidad que se

halla depositada en la cuenta corriente del Banco Hispano-Americano, bajo la denominación de "Flechas Navales".

El señor Pérez Baturone puso de relieve a los allí reunidos, que el logro de esta importante suma, había sido conseguido gracias al entusiasmo e incansable labor de doña Carmen Pidal, esposa del Sr. Jefe de Fuerzas Navales del Norte de África, proponiendo un voto de gracias para tan distinguida señora, que fué acordado con gran entusiasmo y por unanimidad.

También se tomó el acuerdo de visitar el próximo sábado la Junta en pleno, a S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos, al Ilmo. Sr. Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, y demás autoridades par darles cuenta de la constitución de la Junta, así como de que inmediatamente comenzará a funcionar para llevar a cabo la misión que le ha sido confiada.

Otro de los acuerdos fué el de cursar telegramas de salutación al excelentísimo Sr. Alto Comisario de España en Marruecos, Almirante-Comandante General del Departamento de Cádiz y al Excmo. Sr. Secretario General del Movimiento y Jefe Nacional de Organizaciones Juveniles.

El Presidente de la Junta, Comandante de Marina don Vicente Pérez Baturone, tuvo en el acto de la constitución de la misma, frases de piadoso recuerdo para la memoria del fundador de Falange Española, Juan Antonio Primo de Rivera, al que dedicó un sentido ¡Presente!

Y no habiendo otra cosa de qué tratar, dados por el Presidente los gritos reglamentarios del Movimiento, fué levantada la sesión.

Antes del 15 de marzo próximo deben estar en Vitoria las obras debidas a la Exposición Internacional de Arte Sacro, pues los proyectos o bocetos deben someterse previamente a la Comisaría del Instituto de Segunda Enseñanza de Vitoria.

Al compás de los avances que suben por Barcelona, la suscripción en su auxilio suma factores y engorda.

Tanto aquí como en cualquiera de las villas españolas, cada cual con su pecuñito para Cataluña aporta con cariño algún ahorro, sabiendo que éstos ahorran muchas penas y miserias a tantísimas personas como el Caudillo libera por miles en horas pocas.

¡Qué alegría debe ser cuando arrancan nuestras tropas los pueblos a Rojilandia, verse éstos con sus bocas de sopetón en los panes que Auxilio Social les torna!

Debe ser una sorpresa parecida a aquella otra que experimenta los ojos, cuando de golpe recobran el sentido de la vista, merced a médicas obras.

La comparación no viene del todo mal, pues de sobra sabemos que el retorno del sol a nuestra zona, es como salir de noche y encontrarse con la aurora.

Su sol será nuestro auxilio, ¡conque, manos a la obra!

ANGELIN.

## ESTADO ESPAÑOL Comisión de Incautación de Bienes de Ceuta

Juzgado Especial  
AVISO

En cumplimiento de Providencia, dictada por S. S.<sup>a</sup> el Sr. Comandante Juez Instructor del Expediente administrativo número 153 del año actual, se hace saber a cuantas personas posean bienes, cualesquiera que sean, de la propiedad de SALVADOR FOSATI PENTE, la obligación en que están de declararlos en este Juzgado Especial, sito en la calle General Serrano Orive, núm. 12, segundo, 17, bajo apercibimiento de que de no efectuarlo, les deparará el perjuicio a que hubiere lugar en derecho.

La indicada declaración, deberá hacerse mediante comparecencia personal en el expresado Organismo Judicial, los residentes en esta Plaza, y por escrito, los que no se encuentren en las circunstancias anteriores, y, en uno u otros casos, dentro del plazo de QUINCE DIAS a partir de la publicación del presente AVISO, en EL FARO de Ceuta, y del Edicto promulgado por S. S.<sup>a</sup>, en los Boletines oficiales de la Zona del Protectorado Español de Marruecos y Ayuntamientos de Ceuta y Melilla.

Lo que de orden de S. S.<sup>a</sup> se hace público, para general conocimiento y efectos correspondientes.

Ceuta 23 de enero de 1939.

III Año Triunfal.

El Sargento Secretario.

Cándido Gallego Pérez.

## Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

SECRETARIA DE ORDEN PUBLICO

Se participa por el presente para general conocimiento, que a partir de mañana día 25 las, peticiones de salvoconductos se harán directamente en la Secretaría de Orden Público, sita en la calle Gene-

ral Serrano Orive núm. 12 (antes Delegación de Orden Público).  
Ceuta 24 de enero de 1939.  
III Año Triunfal.

El Delegado

## Parque de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Hasta las doce horas del próximo mes de febrero, se admiten ofertas en la Jefatura del Detall de este Parque para la compra de los artículos necesarios al mismo y sus Depósitos, cuyo detalle se halla expuesto al público en las tablillas anunciadoras del Establecimiento y sitios de costumbre.

El pliego de condiciones se encuentra a disposición de los interesados en el Detall del Parque.

Para tomar parte en el concurso será preciso acompañar recibo de la Contribución Industrial para los domiciliados en Ceuta y la Patente Industrial para los a vecindados en el Protectorado.

Las ofertas de leña, deberán acompañar a la aprobación PATENTE de abono del CANON forestal con fecha corriente, sin cuyo requisito no será válida la proposición.

También constituirá una fianza del 10 por 100 que le será devuelta a la terminación de su compromiso, siendo de su cuenta los gastos de anuncio, el pago del 1'30 por cien y todos los que se originen por cuenta del mismo.

Ceuta 20 de enero de 1939.  
III Año Triunfal.

El Jefe del Detall,  
Emilio San Martín

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 9'50 pesetas. Por cada palabra más 9'10 El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

COMPRO muebles usados. Falange Española, número 77. Teléfono 8-1-9. Ceuta.

COMPRO y vendo ropa usada, caballero, señora y niño. Independencia, número 11. -- Ceuta.

CASA para dormir y habitación amueblada, para caballero. Teniente Pacheco, 14. -- Ceuta.

SE COMPRAN y venden muebles usados. Pasaje Recreo, n.º 25. -- Ceuta.

SE GRATIFICARA la persona que entregue en esta Redacción la pluma WATTMAN'S, perdida en carretera de Sarchal a la Marina.

¿DESEA usted vender sus muebles? Llame al Teléfono 8-1-3.

SE VENDE un aparato eléctrico calentador de agua para baño, de ochenta litros de capacidad y una radio. Depositaria de Hacienda. Primer piso.

SE VENDEN varios muebles semi-nuevos. Duarte 3, segundo.

OFICINA LOCAL DE COLOCACION OBRERA

"El artículo 5.º del decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical, de 14 de octubre de 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de los puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección "han cumplido ya" dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados".

### DEMANDAS

SE NECESITA en este periódico un taquígrafo y un especialista en estereotipia.

## NOTICIAS VARIAS

### FUNERAL

En la mañana de ayer a las 10 horas, se celebró en el santuario de la Virgen de Africa solemne funeral en sufragio del alma de don Francisco Requejo.

El templo se hallaba lleno de fieles que con su asistencia quisieron testimoniar el alto concepto de estimación de que disfrutaba en nuestra ciudad el extinto, persona muy conocida y estimada por sus dotes de caballerosidad y buenos sentimientos.

Descanse en paz y reciba su distinguida familia nuestras más sentidas condolencias.

### FALLECIMIENTO SENTIDO

En la mañana de ayer falleció en esta ciudad el conocido modisto don Adolfo Torres Mendoza, persona muy conocida y estimada en nuestra ciudad.

### A LA PENINSULA

En el barco de la Península de ayer mañana, salió para visitar varias poblaciones el maestro nacional, don Joaquín Díaz de la Jara.

Le deseamos buen viaje.

### ENFERMO

Se halla enfermo el Jefe de Negociado de nuestro Ayuntamiento, don Enrique Rodríguez Serrano.  
Le deseamos pronto restablecimiento.

### A MELILLA

En el día de ayer salió con dirección a la hermosa Plaza de Soberanía de Melilla, el Jefe Local del Movimiento de aquella ciudad, camarada Antonio Moncada.

También para Melilla, marchó en el día de ayer el organizador de las Escuelas de Flechas Navales, señor Torres de Quiroga.

Les deseamos un buen viaje y todo recuerdo de su estancia en nuestra ciudad.

### A LA PENINSULA

Después de haber pasado unos días en nuestra ciudad, ha regresado de nuevo a la Península con objeto de seguir un plan de curación para las dolencias que le aquejan el comerciante de esta plaza don José Benoliel, deseándole un buen viaje y una completa mejoría en sus males.

## Comité Económico local de Ceuta

### AVISO

Como continuación al Aviso publicado el día 2 del actual, todos los Almacénistas, Minoristas Panaderías y demás industriales de esta Plaza, deben remitir a este Comité todos los días 15 y último de cada mes, las declaraciones juradas de las existencias de sacos que en dicho Aviso se ordenaba, recordándoles que las actuales existencias y de las que dispongan en lo sucesivo quedan intervenidas sin que puedan venderse sin orden de este Comité.

Ceuta 25 de Enero de 1939. — III Año Triunfal.

El Vicepresidente, Pedro Chacón.

## CARTELERIA

### CERVANTES

Programa para hoy. Continúa de 6 a 1. Estreno y único día de la colosal película Ufa 38-39 de gran emoción:

### POR MANDATO IMPERIAL

También, NOTICARIO ESPAÑOL, con el criminal bombardeo de Cabra. Próximamente: Miguel Ligeró en: SUSPIROS DE ESPAÑA

## Huéspedes distinguidos Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

### SUSCRIPCION PARA "AUXILIO A POBLACIONES LIBERADAS"

Donativos recibidos en el día de hoy

Suma anterior, 4.615 pesetas.

Don Eloy Garía Dorado, 10; don Bartolomé Ros y Ros, 1.000; señora de Chacón, 50; don José Coriat y hermano, 100; don Sebastián Guisado Chacón, 10; don Julián Lázaro Abuelo, 50; don Hans Hunerberg, 50; don Ricardo Fragalos Vázquez, 5; don Angel Fernández Vidal, 5; don Delfín González Iglesias, 5; don Enrique Lladó González 25; don Gabriel Gómez Rubio, 100; don Ladislao Coderque, 15; doña Catalina Llorente (viuda de Luna), 5; doña Josefa del Campo, 5; don Juan Tusset Tamayo 50; don Angel Osorio Coronado, 50; don José Gómez Misa, 50; M. Fernández Benítez, S. L., 100; don Luis Fernández de Castro, 10; don Isidoro Monedo Pico, 10; D. Manuel Lis, 5; don Juan Méndez Mote, 50; don Francisco Rojo Navas, 50; don Felipe Fernández Martín (jefe del faro de Ceuta) 25; don Ventura Chavero Fernández-Elanco, 50; don Francisco Gálvez Chico, 5; don Manuel González Galofre, 200; don Francisco Galán y Sánchez, 15; Farmacia de Ballesteros, 50; Droguería Española, Hadú, 50; don César de Cózar, 25; don José de Cózar y señora, 25; don Manuel Infantes Márquez, 25; don José Cabrera Gómez, 200; don Honorato Suárez y señora, 25; don José Vallejo Ramírez, 25; don José Ruiz Chacón, 25; don Manuel Bancalero Casa, 15; don Antonio Lermo, 25; don Francisco Muñoz García y familia, 25; don José Martín Ruiz, 50; doña Elvira Redondo (viuda de Cámara), 25; don José Cabillas Santana, 10; don Alfonso Navas Vázquez, 10; don Mariano de la Torre y familia, 10; don Epifanio Hernández Valiente, 500; don León Benarroch, 100.

Cuma y sigue: 7.940 pesetas.

Ceuta, 25 de enero de 1939. III Año Triunfal.

El Delegado.

## AYUNTAMIENTO DE CEUTA

### SECCIONES DE RECLUTA

Según órdenes recibidas del Negociado de Reclutamiento de esta Plaza, los mozos pertenecientes al CUARTO TRIMESTRE del Reemplazo de 1941, se concentrarán en dicha Dependencia (Paseo de Colón) el próximo día UNO de FEBRERO, a las 10 horas, lo cual se comunica a los interesados para su más exacto cumplimiento, advirtiéndoseles que a los que no se presentaren les parará los perjuicios a que haya lugar.

Ceuta 25 de Enero de 1939.—III Año Triunfal.

## BUENOS DIAS

Hoy es jueves 26 de enero de 1939. — III Año Triunfal.

SANTORAL: Santos Policarpo, Paula y Matilde.

DIA DE PLATO UNICO.

FARMACIA DE TURNO: La del Licenciado don Francisco Romero. Calle José Antonio Primo de Rivera, 7.

Para pasar el rato. Tarde y noche en el Teatro Cervantes. Véase la cartelera que publicamos.

Sorteo de la Cruz Roja de ayer número 117.

## Falange Española Tradicionalista y de las Jons

(o)

ORDEN DEL SECTOR DE MILICIA DEL DIA 26 DE ENERO DE 1939. III AÑO TRIUNFAL

### Servicio para mañana

Guardia de Prevención: Comandante de Guardia, alférez don José Gutiérrez Trujillo.

Imaginería: Id. otro don Salvador Mares Romero.

Sargento: Id. subjefe Falange don Manuel Delgado Tagle.

Imaginería: Id. otro don Jerónimo Sepúlveda Vielma.

Cabo: Id. Angel Martín Alvarez.

Otro: Id. Félix Solano Aranda.

Corneta: Id. Amar Ben Hamadi Ben Amar.

Ocho falangistas de la Centuria de Depósitos.

Servicio Control: Alférez don Salvador Mares Romero.

Visita Hospital y Control: Un cabo y un falangista de la segunda Falange segunda Centuria.

### El alférez ayudante

### ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 25 de enero de 1939. III Año Triunfal

Artículo único.—Se ordena al camarada cadete MANUEL VENEGAS GUERRERO, cuyo domicilio se ignora, pase a la mayor brevedad, por la Secretaría de estas Organizaciones para comunicarle un asunto de su interés.

Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Local de O. J.

Por conocimiento: El Jefe Local del Movimiento.

Saludo a Franco. ¡Arriba España!

# Fuerzas Militares de Marruecos. (E. M.)

(0)

## Orden general del día 24 de Enero de 1939. III Año Triunfal.

### CURSOS PARA FORMACION SARGENTOS PROVISIONALES PARA BATALLONES DE TRABAJADORES

En el Boletín Oficial del Estado número 15 de fecha 15 del actual, aparece la siguiente disposición:

"Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se convoca un curso de formación de sargentos provisionales para Batallones de Trabajadores, con arreglo a las siguientes bases:

Primera.—El curso tendrá lugar en Zaragoza, bajo la dirección del Teniente Coronel Primer Jefe del Batallón de Zapadores Minadores núm. 5, y dará comienzo el día 15 de marzo próximo.

Segunda.—Su duración será de 45 días.

Tercera.—El número de plazas será de 500, haciéndose la selección correspondiente por el Director del Curso.

Cuarta.—Podrán concurrir a este Curso los que tengan de 32 a 40 años de edad y no pertenezcan a reemplazos movilizadas, a excepción de los individuos del reemplazo 1927, que podrán asistir todos, en uno y en otro caso, siempre que reúnan las condiciones físicas necesarias, para el desempeño del cargo. Podrán asistir también los sargentos movilizadas de los reemplazos 1927, 1928, 1929 y 1930.

Quinta.—Además de las condiciones de situación y edad señaladas en la base anterior, será condición precisa para optar al curso, presentar certificado de buena conducta y adhesión al Glorioso Movimiento Nacional de las Autoridades Militares o en su defecto de las provinciales o municipales, y estar en posesión de algún oficio, profesión subalterna auxiliar de la Construcción, como Encargado de Obras de taller, maestro u oficial de Carpintería, Carretería, Albañilería, Topógrafo, Delineante y los que, sin poseerla hayan servido en Unidades de Zapadores.

Los certificados acreditativos de estos extremos los mostrarán al Teniente Coronel Director de la Academia en el momento de la presentación, de no acompañarlo a la instancia dirigida al mismo y deberán coincidir con los datos consignados en la misma redactadas con arreglo al formulario que se acompaña. Los certificados cuya expedición corresponda extender en plazas no iberadas todavía, serán sustituidos por declaraciones juradas.

Sexta.—La selección de los concurrentes se hará por la de las instancias que los interesados presenten con arreglo al formulario indicado, las que deberán encontrarse en la Academia antes del 10 de marzo próximo, fecha en la que se cerrará el plazo de admisión, empleándose el tiempo que media entre dicha fecha y el señalado para comenzar el curso, en aquellas operaciones, aviso a los alumnos admitidos e incorporación de los mismos al Centro.

Séptima.—Encarezco a las Autoridades Militares la máxima difusión de la presente convocatoria, para que llegue a conocimiento de todos aquellos a quienes pueda interesar.

Burgos 13 de enero de 1939. III Año Triunfal.—El Coronel Jefe Accidental, RICARDO J. DE TAMARIT.

### CURSO PARA LA FORMACION DE SARGENTOS PROVISIONALES PARA LOS BATALLONES DE TRABAJADORES

¿Sirvió en el Ejército?:  
Empleo (si lo tuvo):  
Tiempo que sirvió:  
Años..... Meses..... Días.....  
Apellidos:  
Nombre:  
Edad:  
Profesión u oficio que ejerce:  
¿Sirvió en Unidades de Zapadores?:  
Cuerpo:  
Empleo (si lo tuvo):  
¿Fue herido?:  
¿Tiempo de permanencia en el frente?:  
¿Cuánta?:  
Fecha.....

(Firma del interesado)  
Sr. Director de la Academia Militar de Zaragoza.....

### PARA SARGENTOS PROVISIONALES DE INFANTERIA

En el mismo Boletín Oficial antes citado, aparece también la siguiente disposición:

"Autorizado por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales, se convoca un curso de formación de sargentos provisionales de Infantería con arreglo a las siguientes bases:

Primera.—El curso tendrá lugar en Vitoria, Soria y San Roque y dará comienzo el día 10 de marzo próximo.

Segunda.—La duración del curso será de 40 días lectivos.

Tercera.—Asistirán a este curso los cabos, estén o no, habilitados para sargentos y los soldados, así como los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional que propongan sus Jefes naturales, con la limitación de que el máximo de ellos por cada Batallón o Unidad similar no podrá exceder de uno por Compañía, Escuadrón o Batería, haciendo la propuesta por orden de merecimientos, a fin de que si el número de los propuestos excede de los 1.500 que se convocan, pueda hacerse la selección por los que figuren en cabeza.

Cuarta.—Las condiciones de edad que han de llenar los solicitantes serán los 18 años cumplidos hasta la que corresponda a los del reemplazo más antiguo que se encuentre en filas.

Quinta.—Al objeto de dar cabida en curso, no sólo a los que tengan una preparación cultural suficiente, sino a todos aquellos que, poseyéndola en grado menor hayan demostrado durante la actual campaña, como aquéllos, un excelente y sano espíritu, perfecta disciplina, acendrado amor a la Causa Nacional, valor en el combate y otras cualidades meritorias y dignas de ser tenidas en cuenta. Las plazas a cubrir serán distribuidas en tres Grupos: A. B. y C., comprensivos de las otras tres clases de solicitantes que se establece.

Grupo A.—A este Grupo se le asignará el 30 por 100 de las plazas a cubrir, y en él serán incluidos los individuos que hayan permanecido por lo menos, dos meses en las Unidades y Milicias del frente y posean la preparación cultural siguiente:

a).—Conocimientos gramaticales, especialmente a lo que a Ortografía y análisis se refiere.

b).—Conocimientos de Aritmética, que comprendan hasta el Sistema Métrico Decimal, razones y proporciones y regla de tres simple.

c).—Geometría en la extensión suficiente para llegar a conocer rectas y planos, polígonos, circunferencias, círculos, superficies y volúmenes.

d).—Nociones elementales de Geografía en general y de Historia.

Grupo B.—A este Grupo correspondirá el 30 por 100 de las plazas señaladas y a él pertenecerán los individuos que no posean completo el cuadro de conocimientos del Grupo anterior y que hayan permanecido en las Unidades y Milicias del frente por lo menos tres meses.

Grupo C.—El 40 por 100 restante las plazas a cubrir será asignado a los que constituyen este Grupo, que serán aquellos que no poseyendo más cultura que la elemental y obligatoria de las Escuelas Nacionales, acaso un tanto olvidadas por el tiempo transcurrido desde su aprendizaje y por las necesidades de la vida, hayan permanecido en el frente, por lo menos, cuatro meses y sean acreedores, en concepto de los Jefes naturales, a tomar parte en el curso.

Sexta.—La selección por el grado de cultura a que se refieren los Grupos A. y B. de la base anterior, se realizarán por los Jefes del Cuerpo.

Séptima.—De acuerdo con la base tercera se seleccionarán los 1.500 alumnos de la forma siguiente: Las Academias de Vitoria y Soria se nutrirán de los aspirantes de los Ejércitos del Norte y Levante en número de 500 por cada Academia, y la de San Roque recibirá 500 alumnos procedentes del Ejército del Sur, Canarias y Africa. Tendrán preferencia, siempre que llenen las condiciones mínimas preferen-

temente señaladas, los aspirantes que sean:

a).—Hijos y hermanos de militar muerto en campaña o a consecuencia de heridas de guerra.

b).—Hijos de condecorados con la Cruz Laureada de San Fernando o con la Medalla Militar.

c).—Los hijos de Mutilados de Guerra.

Los extremos preferentemente señalados los acreditarán los aspirantes por copia autorizada de las disposiciones del BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO, o por certificado expedido por las Autoridades Militares, Jefes de Cuerpo, Unidad o Dependencia en que consten si cumplen las condiciones mencionadas.

Octava.—Los aspirantes a este curso deberán encontrarse en las citadas Escuelas el día 5 de marzo próximo, para la selección de los mismos, provistos de su vestuario y equipo, sin armamento y socorridos hasta fin del referido mes de marzo.

Novena.—La incorporación al curso de los aspirantes admitidos es obligatoria y con carácter de urgencia.

Burgos 13 de enero de 1939.—III Año Triunfal.—El Coronel Jefe accidental.—RICARDO J. DE TAMARIT.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento, debiendo los Jefes Encargados del Despacho enviar copia de esta orden a las Unidades que de ellos dependan, situadas en los frentes de Operaciones.

El Coronel Jefe de Estado Mayor.  
Aresio Viveros

## Ferrocarril de Ceuta Tetuán

Se pone en conocimiento del público en general que deseamos vender:

- 60 bidones de aceite vacíos.
- 27 " de grasa "
- 9 tubos de oxígeno "

Los referidos envases, se encuentran en el Almacén de Cetua, pudiendo los señores a quienes pueda interesar, presentar sus ofertas, bien en las oficinas de Ceuta o en la Delegación de Fomento de Tetuán.

El importe de este anuncio será de cuenta del comprador.

La Dirección

Con el fin de que todos los expositores concurrentes a la Exposición Internacional de Arte Sacro, puedan figurar en el Catálogo de la Exposición, es preciso que remitan al Comisario del Instituto de Segunda Enseñanza, en Vitoria, las listas de las obras que solicitan exponer. La Exposición Internacional de Arte Sacro se inaugurará en Vitoria el día 20 de abril, lunes de Pascua.

# JEREZ

## "LA RIVA"



COÑAC \*\*\*

## "LA RIVA"

## Nuevos libros

Ramón Serrano Suñer: "Siete discursos". Un volumen de 140 páginas, en octavo marquilla. Precio, 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día.

Higinio Peris Eguizaz: "El Estado y la Economía". Política económica totalitaria. Un volumen en cuarto, de 400 páginas. Precio, 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá "Arriba", reproducción facsimilar del semanario de la Falange. Un volumen en 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos: En todas las librerías y a la Editora Nacional, Orueta, 2, Bilbao.

## Recaudación de Contribuciones del Estado

(0)

Hace saber: Que la cobranza voluntaria correspondiente al primer semestre del corriente año por concepto de Patente Nacional de Circulación de Automóviles, en sus clases A. B. C. y D. tiene lugar en esta ciudad de Ceuta los días 23 de Enero al 6 de Febrero próximo en las oficinas de esta Recaudación calle Alfau núm. 13 segundo y horas de 9 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

# Contra

## Reumatismo

## Cansancio muscular

## Lumbago




# Frixal

el nuevo linimento nacional

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUEMAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -- TELEFONO 6-2-6

## COMENTARIOS DE ACTUALIDAD

### Horas y momentos de jubilosas impacencias

Lo de ayer es viejo para hoy. Lo que hoy escribimos restará, a no dudar, añejo para mañana. Tal es el ritmo que los acontecimientos llevan que sin ánimo para escribir de otra cosa, ni cosa alguna que le supere o iguale en importancia, tenemos que dedicarle la máxima y única atención.

Manresa, Llobregat, Hospitalet, barriadas barcelonesas por hoy. Lo escueto del parte oficial comunica con absoluta certeza lo que los radios extranjeros, muchas con impaciencia captan de los mismos frentes con anterioridad. Sujetándonos a las referencias oficiales, hasta esos lugares por esta tarde, llegó el avance de nuestras invictas fuerzas. Quién sabe si en unión de estos comentarios cuando vean la luz, están impresas las referencias de nuevos y decisivos acontecimientos.

Barcelona por España. Cataluña incorporada al redil de la Patria. Son emociones, que como decíamos en días anteriores, superan en calidad a las que sucesivas victorias pueden proporcionarnos. Emociones de redención doble: de liberación marxista y separatista, de incorporación definitiva al florón de España.

El público vibra de emoción. No se habla, ni se piensa en otra cosa. De Barcelona y esperando el anuncio triunfal de la liberación.

Tetuán ha vivido momentos de indescriptible emoción. Desde la noche histórica de su Alzamiento, pasando por el triste día siguiente con el criminal ataque a la ciudad, a los posteriores llenos de júbilo y de confianza en los destinos de la España que nació a la fecha plerónica de realidades, creemos que no ha superado su entusiasmo a las horas y momentos presentes de jubilosas impacencias. El flujo y reflujo de las horas que vivimos, cada una que marca un nuevo signo, enlazado con el anterior y base para el siguiente, dan a la capital del Protectorado fisonomía de grandes acontecimientos.

Los altavoces colocados en las calles y sitios céntricos que participan las felices nuevas, originan escenas de singular emotividad. Abrazos y efusivos gritos se observan y escuchan al calor de las ondas y el nombre de Barcelona es pronunciado como símbolo de un final que se avecina.

La colonia catalana residente en esta ciudad prepara diversos actos para conmemorar el magno acontecimiento y todos ansiamos el feliz momento de lanzarnos a la calle. El nombre de FRANCO y el de ESPAÑA, estará unido esa tarde, esa noche o esa mañana, quien sabe a la hora, al de BARCELONA.

De divina impaciencia denominó un autor ilustre las ansias nobles. Esperemos y con el calor de la nuestra, ofrezcamos un nuevo tributo de admiración y homenaje al Caudillo único y Ejército único que la Providencia nos ha deparado.

## A las cumplidoras del Servicio Social que piensan residir en las poblaciones próximas a liberarse

La Delegación Provincial de Auxilio Social de Marruecos y plazas de Soberanía — Departamento Provincial del Servicio Social de la Mujer — hace público para general conocimiento de las que pueden interesarles que la Delegación Nacional de este servicio requiere a las camaradas y demás señoras que hayan prestado o estén prestando el servicio social de la Mujer precisamente en las oficinas locales o provinciales de dicho servicio y que por consiguiente estén adiestradas en su funcionamiento y que por tener familiares u otra circunstancia piensen ir a residir a las poblaciones que se vayan liberando, den conocimiento a esta Provincial por medio de las Locales de Auxilio respectiva para que se les pueda destinar a las ciudades antes citadas y a dichos servicios en el caso que actualmente lo estén prestando y si ya lo hubiesen terminado de prestar, podían también ser destinadas en las condiciones que de antemano se fijarían.

Las peticiones deben hacerse con la máxima rapidez y por su parte las Delegaciones locales de Auxilio Social, según se les ha ordenado, las transmitirán con preferencia a cualquier otro documento.

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

(O)

### AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositado en la Jefatura de la Policía Urbana, un abrigo de menor, encontrado en una butaca del Monumental Cinema.

En el Matadero Municipal, se halla depositado un asno, que estaba abandonado en la vía pública.

Tetuán, 23 de enero de 1939. — III Año Triunfal.

## NOMBRAMIENTO

de los miembros de las Comisiones del Censo de Tasa Urbana para el trienio actual

En el Boletín Oficial de la Zona correspondiente al día 20 del actual se insertan los correspondientes Decretos Visiriales nombrando los miembros de las Comisiones del Censo de Tasa Urbana para el trienio 1938-40 de las distintas ciudades y poblados de la zona.

En lo que se refiere a Tetuán esta Comisión estará formada de la siguiente forma: Presidente: El Bajá de la ciudad. Representante de la Junta de Servicios Municipales, don Manuel Sáenz Rosales. Representante del Majzen, El Amin del Mustafadato. Representante de los propietarios españoles, don Jaime Lloret Iborra. De los Musulmanes, Sid Abdelkrim Ben Aldelgafur Lebbadi y Sid El Hach Abdeseslan Hay-yay. De los israelitas, don Luis Cohen. De los subsidios o protegidos extranjeros, don Moisés Sananes y Sid Ahmed Ben Mohamed El Meniali.

Esta comisión entrará inmediatamente en las funciones que el Dahir declarando vigente el Reglamento de la Tasa Urbana le concede.

## Suscripción a poblaciones liberadas

Segunda lista de las cantidades ingresadas en la Secretaría de la Intervención Regional con destino a esta suscripción:

Don Diego Alarcón Flores, 300 pesetas; don José Delicado Marzo, 10; Sid Mohamed Bailuch Teyini, 50.

Total, 360 pesetas.

Se siguen recibiendo donativos en el lugar mencionado y horas hábiles de oficina.

## NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz un precioso y robusto niño la distinguida señora doña Concepción Serradilla García, esposa del Capitán del Grupo de Regulares de Tetuán, estimado amigo, don Francisco de Hita de Estanga, actualmente en el frente, que dando tanto la madre como el recién nacido en perfecto estado.

Felicitemos sinceramente a los señores de Hita por tan grata nueva.

## NOTICIAS LOCALES

SE REUNE LA DIRECTIVA DE LA MUTUA DE FUNCIONARIOS DE LA ZONA

Ayer, a las cinco de la tarde, la Directiva de esta Asociación Benéfica, celebró Consejo de Administración con vocado con carácter extraordinario, para tratar de asuntos importantes relacionados con el desenvolvimiento de la misma.

### BAUTIZO

En la tarde de ayer le fueron impuestas con toda solemnidad las aguas del bautismo en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, a una preciosa niña hija de don Ignacio Casal Fourcade y de su esposa doña María Pilar Domínguez Pérez, siendo apadrinado por el Inspector de Higiene de la Zona, Comandante don Pio García Ciencuez y su distinguida esposa.

A la cristinada se le dió el nombre de María Luisa, asistiendo al acto numerosas personas que fueron obsequiadas, al terminar la ceremonia del bautizo, espléndidamente.

Felicitemos a los señores de Casal, por tan grato acontecimiento.

### SEPELIO

Ayer, a las cuatro de la tarde, tuvo lugar el triste acto de dar sepultura al cadáver de la que en vida fué la virtuosa señorita Manuela Cejudo de la Torre, fallecida en nuestra ciudad, el día anterior.

El acto de la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, calle Falange de Marruecos, al Cementerio, constituyó una sentida manifestación de duelo, poniéndose así de manifiesto la estimación en que se tenía a la extinta dados sus admirables dotes de bondad.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro sentido pésame.

### CAIDA GRAVE

Ayer, al medio día ocurrió, un sensible accidente en la fábrica de curtidos que ha puesto en inminente peligro la vida de un menor marroquí.

Según nuestras noticias, al darse en el citado establecimiento la señal de salida para la comida de dicha hora, el llamado Mohamed Ben Muley Hamad, de doce años, que se halla en la misma de aprendiz, quiso salir tan deprisa que al bajar la escalera se le bajó la capucha de la chilaba, tapándole por completo los ojos y dando un paso en falso cayó por el hueco, que dando en el suelo sin conocimiento.

Conducido inmediatamente al Dispensario Municipal, por algunos empleados, se le apreció y fué curado por el médico de guardia, de fractura del cráneo, considerándose su estado de muy grave. Una vez asistido pasó en una ambulancia al hospital civil donde quedó encamado.

En el hecho interviene desde los primeros momentos el Juez de Primera Instancia, señor Salazar que tomó declaración a las personas que presenciaron el desgraciado suceso.

## Programa

DE LA EMISORA DE F. E. T. NUMERO 11 DE TETUAN

DIA 26 JUEVES

Sobremesa

13'30. — Cantos argentinos.

14'00. — Intermedio hablado.

14'05. — Couplets por Celia Gámez; Al Congo (pasacalle), Portera (tango), Chiquillo mío (vals), Mi caballo murió (tango).

Flamenco por la Niña de Marchena.

14'30. — Retransmisión de Radio Nacional.

Tarde

18'30. — La sombra del Pilar. (J. Guerrero).

18'45. — Servicio informativo.

19'00. — Música de baile.



CAMIONES Y AUTOBUSES

MOTORES DIESEL

PARA USO TERRESTRE Y MARITIMO HASTA 25.000 HP.

LA TECNICA, ING. E. RUDT

Ap. 23, General Pita, 12. Tel. 136. Telegrafas RUDT. -- TETUAN

# INFORMACION GENERAL DE ULTIMA HORA

## La rapidez del avance es tal que el avituallamiento de la tropa se ha tenido que hacer por avión

Bilbao, 25. -- El avance nacionalista ha sido efectuado con tanta rapidez que los servicios de reabastecimiento y reavituallamiento no pueden dar abasto. Por estas circunstancias, el gran Cuartel General nacional ha recurrido a la Aviación para el aprovisionamiento y avituallamiento de las tropas. Los aviones de bombardeo pesados fueron transformados en aviones de transportes, que aterrizan ahora en el aeródromo de Prat de Llobregat.

En el sector Sur, los nacionales avanzan en una extensión de veinticuatro kilómetros. El enemigo a causa del rapidísimo avance, no ha tenido tiempo de destruir los puentes.

Las tropas tomaron por asalto el pueblo de Prat de Llobregat por los puentes que habían quedado intactos. El puerto de Barcelona es bombardeado constantemente por las baterías nacionales. Todo el tráfico del puerto ha cesado a causa del fuego de la Artillería, que ha ocasionado enormes daños a las instalaciones y a los barcos anclados en el mismo.

### HAN RESULTADO MUERTAS MAS DE DOS MIL PERSONAS

Londres, 26. -- Informaciones recibidas de Santiago de Chile, dan cuenta que durante los violentos terremotos registrados, han resultado muertas más de dos mil personas, siendo muy considerables los daños causados. -- (Agencia Española).

### EN LA ARGENTINA TAMBIEN SE REGISTRA UN FUERTE MOVIMIENTO SISMICO

Buenos Aires, 26. -- De madrugada se registró un fuerte terremoto, siendo más acusado en las provincias de Mendoza, Tucumán y Córdoba. -- (Agencia Española).

## Siguen recibándose donativos para auxiliar a Cataluña

Vitoria, 25. -- La suscripción de auxilio a poblaciones liberadas ha alcanzado en las primeras 24 horas, desde que se inició, a la cifra de 70.000 pesetas.

Burgos, 25. -- Se tienen informes de que por iniciativa del industrial don Cayetano Esquerri se preparan, además de lo citado en noticia anterior, seis vagones de harina y cuatro de patatas que serán enviadas seguidamente a Almacéca.

Lérida, 25. -- Comisionado por la Delegación Nacional de Auxilio Social, ha llegado don Antonio Cuenca con objeto de hacer entrega, al Servicio de "Auxilio a Poblaciones Liberadas", de 50 vagones de harina. También llegaron de la provincia de Santander un representante del gobernador de aquella capital y el delegado de "Auxilio Social" con la misión de entregar donativos en especie para sus hermanos de Cataluña que ya han sido enviados con dirección a los lugares destinados.

Burgos, 25. -- Es admirable lo que se está notando en el relación de donativos que constantemente se reciben, resolviendo al llamamiento del señor Ministro de la Gobernación: la mayoría de los donantes es gente modesta: obreros, empleados particulares y funcionarios públicos que gustan de privarse, tal vez, de cosas necesarias para contribuir a ayudar al Gobierno en su difícil misión de abastecer una ciudad tan poblada como Barcelona.

### ADVERTENCIA DEL SERVICIO NACIONAL DE CORREOS

Valladolid, 25. -- En la Jefatura del Servicio Nacional de Correos y Telecomunicación, se reciben algunas denuncias, por mediación de los agentes de la autoridad, referente a personas que, por inadvertencia o malicia, infringen el derecho de monopolio que tiene el Estado al transporte de la correspondencia.

Quien transporte una carta abierta o cerrada, siempre que no sea de presentación, por encargo de tercera persona, comete un acto de contrabando que está penado por la Ley, pero, además, en las actuales circunstancias a ello se puede unir la maliciosa intención de substraer la correspondencia a la vigilancia de previa censura, sirviendo, en algunos casos, a los enemigos de la Patria.

Ténganse, pues, por advertidos, los que acostumbraban a hacer este tráfico, que se les exigirá rigurosamente responsabilidad por sus actos.

### ORDEN DEL MINISTERIO DE LA GOBERNACION

En atención a las circunstancias que concurren en la Diputación Provincial de Barcelona y en el Ayuntamiento de dicha capital y de conformidad a lo establecido en el artículo 12 del Decreto de 25 de Junio de 1938 y en el artículo único del 5 de enero último referentes al régimen transitorio de corporaciones locales en territorios liberados; este Ministerio ha tenido a bien disponer. Artículo único. -- Las operaciones de crédito que realicen la Diputación Provincial y el Ayuntamiento de Barcelona a tenor de lo dispuesto en la regla quinta del artículo noveno del Decreto de 23 de Junio de 1938, no estarán sujetas al límite de 500.000 pesetas que en dicho Decreto se previene. -- Burgos 25 de Enero de 1939. -- III Año Triunfal. -- Serrano Suñer.

### TREN DE BARCELONA CON EXTRANJEROS

París, 25. -- Un tren con seis unidades, con voluntarios extranjeros, procedentes de Barcelona, ha entrado en la estación de Cerbere.

Figuran cuatrocientos ochenta y seis canadienses, ciento cinco norteamericanos y treinta ingleses.

Se asegura que estos individuos se han inmediatamente repatriados. (Agencia Española).

### TAMBIEN SE HAN IDO YA DE BARCELONA LOS YANKIS

Washington, 25. -- Se informa oficialmente que todos los funcionarios de la embajada y consulado de Norteamérica en Barcelona, han embarcado a bordo de un crucero yanqui y que solamente dos vicecónsules permanecen en la capital catalana, aunque so lo será por momentos. (Agencia Española).

### Disposiciones oficiales

Burgos, 25. -- El "Boletín Oficial del Estado", entre otras, publica las siguientes disposiciones.

Orden de Hacienda, concediendo franquicia telegráfica al servicio de Turismo de Sevilla, para la correspondencia que sostenga con la Jefatura nacional de dicho ramo.

Orden de Defensa Nacional, autorizando la concurrencia de los Caballeros Mutilados a los cursillos de especialidades, perfeccionamiento, capacitación etc.

Orden destinando a las ordenes del general del Brigada don Eliseo Alvarez Arenas, al teniente coronel de Estado Mayor, don Francisco M ur.

Orden de la Jefatura de Moviliza-

### Von Ribbentrop, en Varsovia

Varsovia, 25. -- A las 16.48 horas llegó a esta capital el ministro del Reich, Von Ribbentrop, acompañado de su distinguida esposa.

El ministro alemán fué recibido por el ministro de Relaciones Exteriores polaco, coronel Beck, el embajador alemán en Polonia y otros representantes oficiales.

Una compañía le rindió honores, pasando seguidamente los señores de Ribbentrop al Palacio Blanco.

Varsovia, 25. -- Se sabe que las entrevistas de Von Ribbentrop empezaron esta misma noche y que se celebrará una velada en su honor, a la que asistirán más de mil personas.

Mañana sostendrá otra conversación con el coronel Beck y después llevará a cabo una visita al Presidente de la República, con quien almorzará, y por la tarde tendrá lugar una comida en la embajada alemana.

Von Ribbentrop, se encontrará de regreso en Berlín, el día 27 del actual.

### LOS QUE SE REFUGIAN EN FRANCIA

París, 25. -- Se tienen noticias de que han llegado al puerto de Larrosell, tres remolcadores transportando cincuenta soldados republicanos de Barcelona. Estos son en su mayoría elementos que prestaban servicios en las baterías antiaéreas de la capital catalana, y han declarado que muchos remolcadores seguirán igual destino.

Se cree que la mayor parte de la flota mercante roja se refugiará en aguas francesas.

### CONSEJO DE MINISTROS EN LONDRES

Londres, 25. -- Hoy se reunió el Gabinete ministerial bajo la presidencia del señor Chamberlain.

Se dice en los círculos bien informados que el Consejo examinó el caso de la próxima caída de Barcelona en poder de las tropas nacionales y su repercusión en la guerra de España y en Europa.

También se afirma que se ocupó de la cuestión de Palestina y de la próxima conferencia que tendrá lugar en Londres.

El debate sobre política exterior ha quedado fijado para el próximo martes en la Cámara de los Comunes.

### LAS AUTORIDADES MARXISTAS DE MADRID PROHIBEN TODOS LOS ACTOS NO ORGANIZADOS POR EL FRENTE POPULAR

Madrid, 25. -- El cuartel general del ejército rojo, del centro, ha publicado una orden, por la que se procede a la prohibición de toda clase de actos de propaganda política o de otro orden, que no sean organizados por el Frente Popular.

### Rasgo noble de un modesto sargento provisional

Valladolid, 25. -- Se conocen a diario casos que ponen de relieve el ejemplar patriotismo de los españoles de Franco, reflejado en su concurso a la magnífica obra que realiza "Auxilio Social".

En la Delegación Nacional de esta organización, se ha recibido una carta redactada en términos de viva emoción, remitida por un sargento provisional de nuestro glorioso Ejército, por la que manifiesta sus deseos de contribuir con veinte pesetas mensuales a la obra de "Auxilio Social" durante el tiempo que disfrute el sueldo del Estado.

Este rasgo ha merecido los mayores elogios, ya que testimonia el elevado espíritu de nuestros bravos combatientes.

### EN LA ESPAÑA DE FRANCO, HAY PAN, JUSTICIA Y PATRIA -- HA DICHO UN PRISIONERO ROJO

Zaragoza, 25. -- En uno de los campos de concentración ha celebrado una curiosa entrevista un periodista extranjero, que vivamente impresionado, ha remitido a su diario, con unas líneas a guisa de comentario.

El periodista ha sostenido una larga conversación con un prisionero rojo, que le ha informado sobre la vida en la zona marxista. Después de relatarle episodios trágicos que vivió en la capital donde residía, bajo el dominio bolchevique, le hizo patente su deseo de que hiciera llegar más allá de la frontera la verdad de la guerra de España.

Al referirse al trato que se le daba en su situación de prisionero de la España Nacional, dijo textualmente: Aquí se come, aquí hay justicia y aquí hay Patria.

Finalizó dedicando elogios al Caudillo, declarando que la mayoría de los engañados de la zona roja saben hasta qué punto llega la justicia del Generalísimo Franco y que ansiaban la llegada de las tropas nacionales, pero que muchos de ellos combatían ante el terror de las tremendas represalias de que son objeto en caso contrario por parte de los bolcheviques.

### LAS FUERZAS BOLCHEVIQUES SIN MANDOS

Bilbao, 25. -- Noticias de Barcelona dan cuenta de que los corresponsales de prensa extranjera que residen en aquella capital, han salido con dirección a La Folguera.

Se destaca también la noticia de que las tropas rojas en la capital de Cataluña, se hallan actualmente sin mandos ya que los titulados jefes van desapareciendo.

También se asegura que Negrín ha marchado a París, negociando con el Gobierno francés la admisión en el país vecino de los fugitivos catalanes, que se calcula ascenderán a más de un millón.

## Campeonato mundial de boxeo

### JOE LUIS VENCE POR K. O. TECNICO A LEWIS

Nueva York, 26 (4 madrugada). En el Madison Square Garden, se celebró el anunciado combate de boxeo, en el que habían de disputarse el campeonato del mundo, los negros Joe Louis y Lewis.

El "match" se desarrolló dentro de una expectación extraordinaria, siendo cruzadas, como de costumbre, elevadas apuestas.

En el noveno round, el campeón del mundo Joe Louis, venció a su adversario por K. O. técnico, consiguiendo así seguir ostentando su preciado título.